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Mostra do 34º Festival Internacional de Balonismo 
será divulgada na Festa da Uva de Caxias

A operação tapa-buraco – efetu-
ada pela Prefeitura de Torres - re-
tornou nesta semana aos Bairros 
Praia da Cal e  São Francisco, para 
dar continuidade às reivindicações 
dos moradores, que cobram me-
lhorias nas ruas esburacadas. 
Na segunda-feira (05) as ações 
foram na Rua Inácio de Matos, 

Recife, São Pedro e Alfiero Zanar-
di.

“Sabemos que estas ações estão 
inseridas num projeto maior mas, 
não podemos deixar de agradecer 
àqueles que encaminharam pedi-

dos de providências, somando-se 
aos inúmeros protocolos que esta 
Administração encaminhou ao 
gestor municipal”, ressalta Ernani 
Carmona, Presidente da Associa-
ção de Moradores da Praia da Cal.
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Não há risco de queda eminente da ponte de concreto que 
liga Torres ao Passo de Torres, afirma prefeitura

No começo de fevereiro, alguns 
meios de comunicação noticiaram in-
formações preocupante referentes a 
ponte de concreto Anita Garibaldi - que 
cruza o rio Mampituba, fazendo a liga-
ção para o trânsito de veículos entre 
Passo de Torres (SC) e Torres (RS). Con-
forme noticiado nestes matérias , um 
Engenheiro civil teria encaminhado ao 
Ministério Público de Santa Catarina, e 
autoridades gaúchas, notícia indicando 
"precárias condições de segurança do 
conjunto estrutural" da ponte.

O mesmo engenheiro teria sugeri-
do, como medida urgente, a suspensão 
imediata do uso da ponte por veículos 
acima de 3.5 toneladas “até que um 
laudo positivo seja dado por profis-
sional qualificado, ou no caso de ve-
rificação de insegurança, e até que os 
reforços estruturais sejam totalmente 
executados e realizados testes de car-
gas.”

Prefeitura do Passo de Torres 
emite nota oficial

Tendo em vista que o assunto da 
supracitada notícia foi compartilhada e 
virou foco de debates na região, a Pre-
feitura de Passo de Torres emitiu uma 
nota oficial sobre a ponte de concreto, 
divisa entre Santa Catarina e Rio Gran-
de do Sul. Segundo a nota,  um laudo 
técnico foi realizado em 2023 pelo En-
genheiro Civil Estevam Ricardo (CREA-
-SC 031143-0) e Engenheiro Mecânico 
Adilson José Marcos (CREA-SC 019095-
4). “Após análise técnica, é importante 
ressaltar que, embora apresente danos 
aparentes, a estrutura da ponte NÃO 
REPRESENTA RISCO DE QUEDA IMI-
NENTE, conforme constatado pelos 
especialistas”.

Segundo a nota da Prefeitura do 
Passo de Torres, os engenheiros (res-
ponsáveis pelo laudo) classificaram as 
condições gerais da ponte como satis-

fatórias, indicando a presença de im-
pactos mínimos e recuperáveis. Esses 
‘impactos mínimos’ seriam referentes 
a pequenas perdas de desempenho e 
funcionalidade, principalmente rela-
cionadas à estética. “Em resumo, tra-
tam-se de problemas ocasionados por 
desgastes naturais identificados pelas 
vistorias que são realizadas regular-
mente e que podem ser corrigidos com 
intervenções pontuais, não represen-
tando ameaça imediata à segurança da 
estrutura”.

A Prefeitura do Passo de Torres in-
dica ainda que, durante os trabalhos 
de inspeção, foram identificados sinais 
de oxidação, corrosão e ferrugem nas 
vigas metálicas. “Contudo, a perda de 
massa e espessura, dentro dos parâme-
tros encontrados (650 a 1500 g/m² e 
80 a 200 micras, respectivamente), não 
compromete de imediato a integridade 
da estrutura”.

Concluindo, a nota afirma que a pas-

sagem de veículos com peso superior a 
10 toneladas está proibida na ponte 
Anita Garibaldi, conforme sinalização 
no local, salientando que a Prefeitura 
conta com o apoio da Polícia Militar 
para fiscalizar e multar os infratores. 

“Como medida preventiva, serão ins-
talados obstáculos para impedir a pas-
sagem de caminhões pesados, visando 
evitar potenciais danos à estrutura cau-
sados por condutores imprudentes”, 
finaliza a nota.

Após notícias de que a estrutura da ponte Anita Garibaldi estaria em risco, municipalidade do Passo de Torres emitiu nota oficial, baseada em laudos técnicos de 2023

Operação Tapa-buracos efetuadas em ruas 
dos Bairros São Francisco e Praia da Cal

No dia 17 de fevereiro (sábado), a Prefeitura e pilo-
tos de Torres vão divulgar o 34º Festival Internacional de 
Balonismo na tradicional Festa da Uva, de Caxias do Sul. 
A exposição ocorrerá às 18h, no Parque Mário Bernardi-
no Ramos, também conhecido como Parque de Eventos 
da Festa Nacional da Uva, com a participação de quatro 
balões. O 34º Festival Internacional de Balonismo vai 
ocorrer entre os dias 1º e 5 de maio de 2024 em Torres.

“Esta é uma ótima oportunidade para Torres, a Ca-
pital Nacional do Balonismo, dar uma amostra ao pú-
blico do encanto do Balonismo, que a cada ano vem 
aumentando a participação de pilotos e o número de 
visitantes no Parque Odillo Weber Rodrigues. A ação 
vai dispor voo cativo para os participantes da Festa da 

Uva apreciarem, fazerem fotos, conversar com os pi-
lotos, trocar informações e muitos mais”, destaca a 
Prefeitura de Torres.

Servidores da Secretaria Municipal de Turismo vão 
realizar atividades educativas e culturais relacionadas 
ao Balonismo no evento: história, a técnica e a arte 
do Balonismo. A administração municipal pretende 
repetir esta iniciativa em outras cidades, levando o 
Balonismo para mais pessoas, promovendo o Festival 
e o desenvolvimento deste esporte.

Em caso de condições climáticas não favoráveis, 
a participação do 34º Festival Internacional de Balo-
nismo na Festa da Uva não acontecerá, preservando 
assim a segurança dos pilotos e equipes.
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Vereadora pede inclusão de dia de N. Sra. dos Navegantes 
e de Iemanjá no calendário oficial de Torres

Está tramitando na Câmara Mu-
nicipal de Vereadores de Torres, 
um pedido de Emenda Aditiva ao 
Projeto de Lei municipal que institui 
o Calendário Oficial de Eventos de 

Torres. A matéria é de autoria da ve-
readora Carla Daitx (PP). 

A emenda indicada pede que seja 
incluído o Dia de Iemanjá e de Nos-
sa Senhora dos Navegantes, ambos 

comemorados no dia 2 de fevereiro, 
no calendário oficial de eventos da 
cidade de Torres, consequentemen-
te sendo uma política de Estado (e 
não de governo) esta opção. 

Carla Daitx defende que a cultura da celebração, que é abrange diversos municípios brasileiros, deve ser fomentada em Torres de forma plural

Cultura nacional e cidade turística
 A vereadora autora defende, 

em sua justificativa ao pedido 
de emenda, que “o dia 2 de fe-
vereiro é uma data festiva para 
muitos brasileiros que celebram 
o dia de Iemanjá e de Nossa Se-
nhora dos Navegantes” e que, 
consequentemente, “nesta data 

diversos devotos (em Torres) têm 
a tradição de realizar procissões 
e festas”. 

Carla Daitx encerra sua jus-
tificativa reforçando que estas 
demandas culturais e espirituais, 
dentro de um município que se 
conceitua como de vocação turís-

tica, já indicam a importância de 
incluir na programação oficial do 
da cidade a data de 2 de feverei-
ro. Afinal, a data é de comemora-
ção sincrética de duas vertentes 
religiosas, a católica - Dia de Nos-
sa Senhora dos Navegantes; e a 
de Umbanda – Dia de Iemanjá. 

Emenda à Lei Orgânica de Torres sugere 

mudança formal na função da Guarda Municipal 

Está iniciando a tramitação, 
dentro da Câmara de Vereadores 
de Torres, a Proposta de Emenda 
à Lei Orgânica do município, que 
acrescenta artigos na mesma lei 
institucional municipal. 

 1 - O artigo 142 proposto 
afirma que “A segurança públi-
ca, no âmbito de competência 
do Município, será exercida com 
o objetivo de assegurar a pro-

teção de seus bens, serviços e 
instalações, bem como garantir 
a preservação da ordem pública, 
da incolumidade das pessoas, do 
seu patrimônio nas vias públicas 
e da segurança viária”.

2 - O outro artigo proposto a 
ser emendado na Lei orgânica é o 
142-B. Ele reza que “São servido-
res públicos civis e municipais da 
área da segurança pública: I - os 

fiscais de trânsito. II - Guarda Mu-
nicipal de Patrimônio”. 

Na exposição de motivos 
para a produção da matéria, o 
Poder Executivo de Torres (au-
tor da emenda) cita várias leis e 
jurisprudências que nortearam a 
decisão do pedido de emenda.  
Assinam o pedido de inclusão das 
duas emendas  todos  os Treze  
vereadores de Torres. 

Outro artigo conceitua o escopo de competência da segurança pública 
municipal dentro da organização do Poder Executivo local

N. Sra. dos Navegantes (e) e Iemanjá (d) são homenageadas 
no mesmo dia 2 de fevereiro (foto Prefeitura de Torres)

Vereador pede atenção ao meio ambiente da Praia da Cal e mais árvores em Torres
A sujeira da água e da areia da Praia 

da Cal foi assunto trazido pelo Verea-
dor Rogerinho na última sessão da Câ-
mara Municipal de Torres. Nas últimas 
semanas, a água desta praia foi consi-
derada imprópria para banho pela FE-
PAM, segundo Rogerinho devido

Falhas no esgoto da Corsan, que 
vazou para o mar. Rogerinho também 
pede que as pessoas recolham seus li-
xos, pois a areia da praia da Cal está 
cheia de bitucas de cigarro, canudos, 
copos plásticos, sacolas, embalagens 
de picolés e os mais variados tipos de 
lixo, inclusive caliças de obra.

O Vereador evidenciou que a Praia 

da Cal é um lugar turístico muito im-
portante para a cidade de Torres, com 
alta visitação e hoje está em triste situ-
ação. Ele sugere que seja criada uma 
estratégia para contenção em caso de 
vazamento de esgoto que o impossibi-
lite de chegar a praia e sim seja con-
tido antes, para evitar reincidência da 
poluição da praia.

Pedido por mais árvores
Além disso, na mesma sessão o 

Vereador Rogerinho pediu ao poder 
executivo que seja feito uma campa-
nha para que sejam plantadas mais 
árvores na cidade de Torres. Ele salien-

ta a importância da escolha do tipo 
de árvore a ser plantada nas calçadas, 
nos canteiros centrais, nas praças, 
para que o tipo de raiz não danifique 
a estrutura dos calçamentos nem das 
redes de esgoto.

Rogerinho citou que, além do be-
nefício das sombras e ar puro que 
proporcionam, as árvores também 
embelezam a cidade. “Na ausência 
delas, o que se encontra apenas é 
sombra de prédios e marquises, o que 
não se compara com a sombra natu-
ral de uma árvore”. (EDITADO - com 
informações de Gabinete – Vereador 
Rogerinho)Praia da Cal, em tarde nublada
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Montalcino une requinte, inteligência e 
inovação para facilitar o dia a dia de pessoas 
exigentes que valorizam conforto e qualidade.
A poucos passos do mar, você pode desfrutar 
de um empreendimento incomparável, feito 
para quem acredita que todos os momentos 
podem ser especiais 
 》 Apartamentos 3 dormitórios, com até 3 
suítes
》 Terrazzo com mirante e arquibancada para 
contemplar a vista magnífica de Torres
》 Piscina aquecida
》 2 Espaços Gourmet: Cantina e Espaço 
Brunello
》 Brinquedoteca
》 Academia
》 Sala de Jogos

Saiba mais o empreendimento no site: 
www.denardiconstrutora.com.br

TERRAZZO COM MIRANTE E ARQUIBANCADA PARA CONTEMPLAR O MAR

PISCINA AQUECIDA

ÁREA GOURMET 21º ANDAR: ESPAÇO BRUNELLO

ÁREA GOURMET 2º ANDAR: CANTINASALA DE ESTAR

SAIBA MAIS

Com apenas 3 unidades por 

andar, os apartamentos do 

Montalcino foram projetados 

para oferecer conforto em todos 

os aspectos. 

O projeto valoriza a vista dos 

apartamentos, a disponibilidade 

de espaços amplos, a 

comodidade das suítes e o uso 

de ventilação e iluminação 

natural. 

Montalcino une requinte, inteligência e 
inovação para facilitar o dia a dia de pessoas 
exigentes que valorizam conforto e qualidade.
A poucos passos do mar, você pode desfrutar 
de um empreendimento incomparável, feito 
para quem acredita que todos os momentos 
podem ser especiais 
 》 Apartamentos 3 dormitórios, com até 3 
suítes
》 Terrazzo com mirante e arquibancada para 
contemplar a vista magnífica de Torres
》 Piscina aquecida
》 2 Espaços Gourmet: Cantina e Espaço 
Brunello
》 Brinquedoteca
》 Academia
》 Sala de Jogos

Saiba mais o empreendimento no site: 
www.denardiconstrutora.com.br

Apartamentos 
3 DORMITÓRIOS, 
com até 3 SUÍTES

Terrazzo 
com MIRANTE e 
ARQUIBANCADA 

PISCINA 
AQUECIDA

2 Espaços Gourmet: 
CANTINA e 

ESPAÇO BRUNELLO

BRINQUEDOTECA

ACADEMIA

SALA DE JOGOS

 ÚLTIMAS UNIDADES    EM FASE DE ENTREGA
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A Polícia Civil deflagrou, das 06h de 
31/01 às 06h de 01/02, a Operação 
Blindagem, no combate ao tráfico de 
drogas e crimes correlatos, em diversos 
municípios do litoral norte gaúcho.

Policiais civis de diversas Delegacias 
de Polícia da 23ª Região Policial, com 
o apoio do efetivo da Operação Verão 
Total, de forma simultânea, cumpriram 
mandados de busca e apreensão em 
diversos locais, realizaram buscas por 
foragidos, averiguações em estabeleci-
mentos comerciais, verificação de de-
núncias, incursões em pontos de tráfi-
co, entre outras atividades.

A ação aconteceu nos municípios 
de Arroio do Sal, Balneário Pinhal, Ca-
pão da Canoa, Capivari do Sul, Cidreira, 
Imbé, Mostardas, Osório, Atlântida Sul, 
Tavares, Terra de Areia, Torres, Traman-
daí e Xangri-lá.

No total foram cumpridos 46 man-
dados de busca e apreensão, cumprido 
um mandado de prisão preventiva, qua-
tro pessoas foram presas e apreendidos 
balança de precisão, câmera de vídeo, 
uma arma de fogo, 265 gramas de dro-
gas diversas, celulares e outros objetos.

Preso suspeito de furtos em Torres

Em Torres, um homem foi preso 
preventivamente, suspeito de praticar 
diversos furtos em veículo naquela ci-
dade, bem como em outras cidades do 
litoral Gaúcho. Durante a investigação, 
foi possível constatar que o indivíduo 
alugava veículos e os utilizava para per-
correr o litoral praticando furtos em 
veículos, se utilizando de aparelhos blo-
queadores de sinal (vulgo “Chapolim”) 
para cometer os crimes.

Em Terra de Areia, um homem foi 
preso em flagrante por posse ilegal de 
arma, sendo também apreendidos ba-
lança de precisão e apetrechos utiliza-
dos no tráfico de drogas.

Em Capão da Canoa um homem foi 
preso em flagrante por ameaça. O pre-
so é suspeito de participação em um 
homicídio. Já em Imbé, um foragido 
foi recapturado. Em Tramandaí foram 
apreendidas quase 400 porções de dro-
gas.

A ação foi coordenada pela Delega-
da Regional de Polícia da 23ª DPRI, De-
legada Sabrina Deffente e contou com 
a participação de vários Delegados de 
Polícia da região e 120 agentes policiais.

A Operação Blindagem, no combate 
à criminalidade e ao crime organizado, 
faz parte da Operação Integrada Litoral 
Norte e Sul, onde cada um dos órgãos 

(Polícia Civil, Brigada Militar, Corpo de 
Bombeiros, DETRAN, IGP, PRF e SUSE-

PE) participam, conforme suas atribui-
ções.

Suspeito de diversos furtos em veículos é preso preventivamente em Torres

Foragido da justiça é preso na ERS-453 em Torres
Um homem, fora-

gido da justiça, com 
mandado de prisão 
em aberto, foi preso na 
manhã desta sexta-fei-
ra (02), no km 320 da 
ERS-453, em Torres.

Conforme o Grupo 
Rodoviário de Torres 
(GRT), que atendeu a 
ocorrência, uma de-
núncia dava conta de 
que um foragido es-
taria em um ônibus, 

em uma excursão que 
estava chegando em 
Torres. O GRT, com 
apoio do Batalhão de 
Policiamento em Áre-
as Turísticas da Brigada 
Militar (BM), abordou 

o veículo e confirmou 
a denúncia.

Ainda conforme o 
GRT, “o homem foi 
conduzindo ao exame 
de lesões e posterior 
para DP”.

Operação Blindagem, da Polícia Civil, foi deflagrada no combate ao tráfico de drogas e outros crimes no litoral norte, resultando em 4 prisões

Tayná da Silva Rosa, de 27 anos, 
encontra-se desaparecida desde a 
manhã de sexta-feira (2) em Torres, 
no Litoral Norte. A última infor-
mação sobre seu paradeiro é das 
8h30min daquele dia, registrada 
por câmeras de segurança de um 
posto de combustíveis na Vila São 
João, em Torres.

Natural de Três Cachoeiras, 
também no Litoral, e mãe de dois 
filhos, Tayná mudou-se para Torres 
há aproximadamente três meses 
com seu marido, que não é o pai 
das crianças. A família tomou co-
nhecimento do desaparecimento 
no fim da tarde de 02 de feverei-
ro, após relatos de uma discussão 
entre Tayná e seu companheiro na 
noite anterior.

Boletim de ocorrência 
foi registrado
Até o fechamento desta reporta-

gem, o caso era tratado como desa-
parecimento, sem suspeitos iden-
tificados. Câmeras de segurança 
estavam sendo analisadas na quin-
ta (08) para obter mais informações 
sobre o ocorrido.

Um boletim de ocorrência já foi 
registrado em Torres, RS, mas até o 
momento, não há pistas concretas 
sobre o paradeiro de Tayna. Qual-
quer informação que possa ajudar 
a encontrar Tayna pode ser co-
municada através do número 051 
998544290. A colaboração de todos 
é crucial neste momento de aflição 
para a família de Tayna da Silva Rosa.  
(Com informações de Terra.com.br)

Mulher está desde 02 de fevereiro 
considerada desaparecida em Torres

Na madrugada de domingo (04), a 
PRF (Polícia Rodoviária Federal) deu 
flagrante em crime de tráfico de ani-
mais silvestres na BR-101, próximo à 
divisa entre Santa Catarina e Rio Gran-
de do Sul, em Torres, no Litoral Norte 
gaúcho.

Os policiais abordaram uma veículo 
Fiat/Strada e na fiscalização percebe-
ram que o veículo continha em seu 
interior e na caçamba dezenas de aves 
em gaiolas. Segundo a PRF, estavam 
sendo transportados aproximadamen-
te 130 animais de diversas espécies 
(cardeal, trinca-ferro, azulão, bico-de-
-pimenta, e outras) distribuídas em 23 
gaiolas, sendo que uma delas é dividi-
da em 50 compartimentos.

O homem condutor do veículo, de 
50 anos, assinou termo circunstancia-
do e responderá na justiça pelo crime 

cometido. As aves ficaram acondicio-
nadas nas dependências da PRF com 
água e alimento. Posteriormente fo-

ram encaminhadas até o CETAS (Cen-
tros de Triagem de Animais Silvestres) 
em Porto Alegre.

PRF resgata cerca de 130 pássaros silvestres na BR-101 em Torres
Na madrugada de domingo (04), a PRF (Polícia Rodoviária Federal) deu flagrante em crime de 
tráfico de animais silvestres. Condutor do veículo responderá na justiça pelo crime cometido

Mãe de dois filhos, Tayná (foto) mudou-se de Três Cachoeiras 
para Torres há aproximadamente três meses

Foto de Tayná (Arquivo Pessoal – Redes Sociais)

As aves ficaram acondicionadas nas dependências da PRF com 
água e alimento (Foto: PRF/Divulgação)

Na madrugada de domingo (05/02), 
a Brigada Militar prendeu um homem 
por porte ilegal de arma de fogo e trá-
fico de entorpecentes, no centro de 
Arroio do Sal. Durante patrulhamento, 
uma guarnição da BM recebeu infor-
mações de populares de que um ho-
mem com certas características estaria 
traficando próximo a uma determina-
da praça da região central.

A guarnição realizou buscas e avis-
tou um homem com as características 
recebidas. Este homem ao perceber a 
aproximação dos policiais, tentou es-
conder-se atrás de uma árvore, mas 
logo foi abordado.

Durante a abordagem foi identifi-

cado um homem de 37 anos, 
com passagens policiais por 
estupro, homicídio doloso, 
ameaça e estelionato. Em sua 
cintura foi encontrado um 
revólver cal.32 com quatro 
munições e, em um de seus 
bolsos, uma porção grande de 
cocaína e várias embalagens 
utilizadas para embalar a dro-
ga. Ele foi preso e encaminha-
do à Delegacia de Polícia

Comunicação Social do 2º BPAT
Texto: Sd Barbosa/ Fotos: Divulga-

ção Com Soc 2° BPAT

Indivíduo perigoso preso com arma e drogas em Arroio do Sal
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Minhas observações no 
ambiente político de Torres 
projetam que várias novas 
empreitadas irão ocorrer na 
cidade. Muitos…, mas muitos 

mesmos!! ex- vereadores irão 
tentar recuperar seus manda-
tos. Isto, somado aos que vão 
tentar a reeleição e somado 
aos vários que já sinalizam 

com candida-
tura, sugere 
a formação 
de um certa-
mente inte-
ressante ce-
nário para a 
disputa pelas  
13 cadeiras 
da vereança 
de Torres. 

Quanto a cadeira de pre-
feito, me parece que quatro 
nomes já estão se definindo: 
Nasser pelo PP,  Delci pelo 
MDB,  Moisés pelo PT e Gisa 
pelo PL. Isto sugere que o 
páreo seja brigado também 
para a cadeira maior da admi-
nistração municipal que será 
disputada, no voto,  em ou-
tubro. Talvez uma votação de 
25% dos válidos possa fazer  
uma candidatura  a  se ele-
ger… Mas muitas águas vão 
correr por debaixo da ponte... 
Olho no lance!

PÚBLICO DE GRENAL

Alguns vereadores de Tor-
res, na primeira sessão da 
Câmara Municipal em 2024, 
já começaram a colocar a 
questão do reajuste salarial 
como tema a ser debatido, 
já que existe prazo para esta 
decisão e formalização em 
ano eleitoral (como o atual).

Oposicionistas, principal-
mente os que pretendem 

passo maior do que a ree-
leição, aproveitam e  largam 
foguetes pro ar, sugerindo 
que a prefeitura realize o 
que outras administrações 
fizeram em relação ao índi-
ce, quando buscam votos do 
funcionalismo. Já vereadores 
da base aliada, defendem a 
postura da atual prefeitura 
de Torres, citando provas ca-

bais do sucesso da fórmula 
utilizada pelo governo Carlos 
e citando também erros pas-
sados, como no governo do 
PT, que entregou a prefeitura 
com déficit em várias áreas.

Na verdade, o que tem que 
se levar em conta ao meu ver 
é a falta de fôlego para inves-
timentos dos governos em 
geral. Diminuir a maior conta 

das despesas (a de pessoal) 
trata-se da única forma de 
se conseguir isto. Diminuir a 
QUANTIDADE de servidores 
para poder repassar os jus-
tos reajustes sem prejudicar 
a QUALIDADE do trabalho é 
o desafio. Isto é que tem de 
ser transformado em meta, 
meta esta sim digna de pa-
lanque…

TEMA DE PALANQUE?

OPINIÃO

Quando foi feito o Calça-
dão da Praia Grande, em 
Torres, um dos orgulhos do 
então prefeito Cléo Biasi foi 
o de o projeto não apresen-
tar fiação aérea na avenida, 
mesmo tendo iluminação 
forte em todo o trajeto da 
nova calçada. Mas infeliz-
mente, interesse  individuais 
e  a falta de legislações re-

grando está espécie de “pos-
tura” permitiu que exceções 
fossem feitas. Uma pena....

A cidade de Gramado já 
conseguiu deixar sua avenida 
principal sem fios visíveis. A 
Avenida Beira Mar em Torres 
parece ser a principal da ci-
dade, no ponto de vista turís-
tico. Sugiro, portanto, que se 
faça uma lei  proibindo fios 

aéreo em toda a orla de beira 
de praia da cidade. Um mu-
tirão envolvendo prefeitura, 
CEE Equatorial e moradores 
trataria de retirar os postes 
e os consequentes fios atu-
ais para completar o projeto, 
pois estes ainda enfeiam a 
importante avenida. Olho no 
lance e nos planos de gover-
no. 

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

OPINIÃO - NÃO AOS FIOS AÉREOS em Torres

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2

Em minha opinião, a retira-
da de fiação aérea deveria ser 
uma espécie de obsessão da ad-
ministração urbana de Torres. 
As conhecidas Compensações 

Ambientais e de impacto de vi-
zinhança, cobradas já por lei de 
empreendedores imobiliários, 
poderiam ser trocadas para uso 
em construção de estrutura sub-

terrânea da fiação das vias onde 
estes construírem seus empre-
endimentos. O processo de as-
faltamento de novas ruas deveria 
também constar formalmente 

os custos e o tempo de trabalho 
para enterrar a fiação existente e 
ligar as casas e imóveis que ainda 
não estão  no sistema de capta-
ção de esgoto. Os próprios proje-

tos na busca de parceria federal 
poderiam conter este escopo de 
trabalho, uma atitude ambiental-
mente saudável, o que é bom e 
é moda…

 NÃO AOS FIOS AÉREOS em Torres II

Outra discrepância que se 
observa na mesma Avenida Bei-
ra Mar em Torres  se trata de  
um enorme gerador, colocado 
numa calçada,  já pequena,  da 

mesma  avenida... provavel-
mente para atender possíveis 
necessidades técnicas de um 
restaurante. O equipamento, 
por mais que seja tecnicamen-

te necessário, deixa a Beira Mar 
com cara de área de serviço, de 
rua de fundos…  O equipamen-
to deveria ser colocado em ou-
tro local. Ou não?

JABUTI EM PALANQUE? 
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Na noite desta terça-feira (06), ocor-
reu em Torres a reunião mensal do Con-
selho Municipal de Saúde, presidida pelo 
representante do segmento de dentistas 
na cidade, Francisco Pereira. Diversos re-
levantes assuntos relacionados a saúde 
municipal foram tratados na ocasião.

A representante do governo muni-
cipal Carlos Souza no Conselho, técnica 
Raicilaine Barbosa, comunicou que foi 
providenciado pela Prefeitura de Torres, 
de forma agora completa,  o credencia-
mento oficial de duas equipes para aten-
dimento da saúde bucal dos munícipes, 
conforme normativa do SUS. Com este 
credenciamento, além do serviço ofe-
recido estar de acordo com o protocolo 

do governo federal, a administração de 
Torres também passará a receber re-
cursos por este serviço mensalmente. 
Conforme projeta a prefeitura, o valor e 
pequeno: R$ 1.200 por equipe ao mês, 
mas o sistema municipal estará receben-
do sistematicamente os valores, diferen-
te do que ocorria até então. O Conselho 
aprovou a opção do governo por unani-
midade

SAÚDE

Reunião Conselho de Saúde de Torres aprova 
credenciamento de projeto de saúde bucal junto ao SUS
Repasses do Governo do RS e estatísticas sobre epidemias tem foram destaque da reunião mensal do conselho municipal, ocorrida na terça (06)

Deputado debate com Secretária Estadual oferta 
de serviços nos hospitais do Litoral Norte

O deputado Luciano 
Silveira esteve reunido, 
na manhã desta terça-
-feira (6), com a secretá-
ria de Saúde do Estado, 
Arita Bergmann, para 
tratar da oferta de no-
vos serviços pelos hos-
pitais do Litoral Norte, 
cuja demanda aumen-
ta bastante nos meses 

de verão. O deputado 
esteve acompanhado 
pelo chefe de gabinete, 
Ferulio Tedesco.

O Hospital de Osó-
rio também foi tema, 
com a possibilidade de 
investimentos e novos 
serviços, especialmen-
te nas áreas de obste-
trícia e oncologia. Foi 

discutida, ainda, a si-
tuação atual dos hos-
pitais de Tramandaí e 
Torres, bem como o 
reestabelecimento dos 
serviços urologia. Por 
fim, o deputado voltou 
a destacar a importân-
cia da regionalização 
da saúde no Litoral 
Norte. “Temos boas es-

truturas, que precisam 
de maior investimento 
do estado, para que 
possam atender me-
lhor à população, den-
tro das diversas espe-
cialidades”, finalizou. 
(Por Antônio Bavaresco 
- Assessor de Imprensa 
Deputado Luciano Sil-
veira)

Operação Verão
Também foi comunicado por Raicilai-

ne os valores repassados pelo sistema 
de Saúde Estadual de Saúde para o sis-
tema  de Torres - por conta da Operação 
Verão do governo Eduardo Leite (que 
anualmente ocorre no Litoral na alta 
temporada). Os repasses foram consi-

derados bastante inferiores ao efetivo 
aumento dos serviços locais dos proje-
tos bipartites: para o SAMU de Torres 
R$ 90 mil ao Pronto Atendimento  R$ 
60 mil – valores que são calculados com 
bases estatísticas do governo estadual. 
Por isso mesmo, a municipalidade de 

Torres resolveu utilizar os recursos para 
pagamento de horas extras do sistema 
de saúde, que aumentam significativa-
mente na temporada. E está opção tem 
de ser votada pelo Conselho Municipal 
de Saúde de Torres, o que ocorreu com 
aprovação unânime também.

Tomógrafo e vacinas antirrábicas
A seguir, a representante do Hos-

pital Nossa Senhora dos Navegantes 
comemorou o acelerado processo de 
formalização dos contratos, em nome 
da nova gestora da entidade localiza-
da em Torres (A UBS Saúde assumiu 
a gestão do hospital, que antes era 

gerenciado pela AESC). Mas um dos 
novos desafios será o de providenciar 
recursos para a troca do Tomógrafo 
do Hospital - que está no final da vida 
útil e já causando problemas de aten-
dimento. 

Concluindo, o enfermeiro Renan 

Emerim, da equipe da Vigilância 
Epidemiológica de Torres, fez uma 
profícua apresentação. Estatísticas 
referentes a dados sobre doenças 
endêmicas, vacinação, óbitos, nas-
cimentos em Torres apresentados. 
Um destaque (e dado curioso) foi 

referente as aplicações  de vacinas 
antirrábicas. Conforme o sistema re-
gistrou, a maioria das 226 ocorrências 
de pedidos de vacinas foi oriunda de 
pessoas que havia sido mordidas por 
macacos. E geralmente, ainda, mordi-
das acontecidas no Morro dos Maca-

cos, um espaço  preservado onde visi-
tantes podem interagir com macacos 
que habitam aquele morro, à beira da 
lagoa do Sombrio, no Passo de Torres. 
E ⅓ das demandas por vacinas são de 
cidadãos que não são moradores de 
Torres. 

A Secretaria Municipal de 
Saúde anunciou seu primeiro 
caso confirmado de Dengue do 
ano na manhã desta quarta (7 
de fevereiro), uma mulher de 
23 anos, moradora do bairro 
Stan. É um caso autóctone, ou 
seja, contraído aqui mesmo na 
região. A equipe da Vigilância 
Ambiental já está nos arredores 
da residência do paciente visto-
riando os pátios para eliminar os 

focos e informando os morado-
res do caso e riscos. A Prefeitura 
pede à população que intensi-
fique os esforços de prevenção 
contra o Aedes aegypti, mos-
quito transmissor da doença. 
Em 2023 foram registrados na 
cidade 11 casos autóctones da 
doença.

O Diretor de Vigilância em 
Saúde, biólogo Lasier França, 
enfatizou a importância da co-

laboração comunitária na eli-
minação de criadouros do mos-
quito. “Este caso serve como 
um lembrete crítico para não 
baixarmos a guarda contra a 
dengue. Estamos vivendo uma 
verdadeira epidemia da doença 
no país inteiro e infelizmente 
tivemos o nosso primeiro caso 
confirmado. É essencial que to-
dos façam sua parte, eliminan-
do água parada, utilizando repe-

lente e mantendo os ambientes 
limpos e seguros,” A maioria dos 
focos encontrados em Torres 
são nos pátios das residências e 
em muitos bairros do município, 
disse França.

Denuncie focos do mosqui-
to: Se você encontrar locais que 
possam servir como criadouros 
do mosquito, entre em contato 
com a Vigilância Ambiental atra-
vés do WhatsApp 5136261644.

Torres registra primeiro caso de Dengue em 2024
Uma mulher de 23 anos, moradora do bairro Stan, teve confirmado registro de dengue. É um caso autóctone, ou seja, contraído aqui mesmo na região.

Medidas de prevenção recomendadas:
1 – Mantenha bem tampados: cai-

xas, tonéis e barris de água; 2 – Coloque 
o lixo em sacos plásticos e mantenha a 
lixeira sempre bem fechada; 3 – Não jo-
gue lixo em terrenos baldios; 4 – Se for 

guardar garrafas de vidro ou plástico, 
mantenha-as sempre com a boca para 
baixo; 5 – Não deixe a água da chuva 
acumular sobre a laje e calhas entu-
pidas; 6 – Encha os pratinhos ou vasos 

de planta com areia até a borda; 7 – Se 
for guardar pneus velhos em casa, retire 
toda a água e mantenha-os em locais co-
bertos, protegidos da chuva; 8 – Limpe 
as calhas com frequência, evitando que 

galhos e folhas possam impedir a passa-
gem da água; 9 – Lave com frequência, 
com água e sabão, os recipientes utiliza-
dos para guardar água, pelo menos uma 
vez por semana; 10 – Os vasos de plantas 

aquáticas devem ser lavados com água e 
sabão, toda semana. É importante trocar 
a água desses vasos com frequência; 11- 
Piscinas e fontes decorativas devem ser 
sempre limpas e cloradas.
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*Para pagamento nos cartões de crédito
para o preço a prazo.

(51)998.656.130
CHAMA NO WHATS

@redemac.bomagg.torres@redemac.bomagg.torres

TORRES
(51)3626.2500

ITAPEVA
(51)3605.5098

CIMENTO CP IV
VOTORAN 50KG

SÓ NA LOJA

FERRO P/ 
CONSTRUÇÃO
CA 50 8.0 5/16 

R$R$3232,90,90

valor barra 12m
à vista

BRITA 3/4

R$R$124124,90,90

valor m3. à vista R$R$

 Ideal para uso em áreas úmidas 
IMPERMEABILIZANTE
TECPLUS TOP CINZA

18KG QUARTZOLIT

6565
valor un. à vista

,90,90

TINTA ACRÍLICA
RENNER DUCRYL 
BRANCO FOSCO 18L

R$R$299299,90,90

valor lata à vista

TINTA ACRÍLICA
GLASURIT BRILHO

PRÁTICO SB 18L

R$R$349349,90,90

valor lata à vista

 LAVÁVEL 
FORRO PVC PLASBIL
VERSATTI FRISADO
200MM X 7MM X 7M

R$R$2020,90,90

valor m2 à vista

TUBO ESGOTO
100MM AMANCO

R$R$ 1010,50,50

valor metro à vista

 R$63,00 A barra sai

CARNAVAL

Com desfiles de escolas de samba como destaque, 
está chegando o Carnaval de Arroio do Sal

Desfile das escolas será no sábado (10)
No sábado, 10 de fevereiro, a abertura 

oficial do carnaval será às 21h30 com a 
corte, que convidará os foliões para se jun-
tarem à festa. Na sequência, o bloco ‘Não 
é Não’ levará sua mensagem de respeito e 
empoderamento feminino para a avenida. 
Às 22h20, será a vez do bloco ‘Turma do 
Funil’. 

Por volta das 23h, iniciam os tradi-
cionais desfiles das escolas de Samba de 
Arroio do Sal. A primeira escola a entrar 
na avenida é Gigantes da Orla – que foi a 

campeã no ano passado. Em seguida a es-
cola de samba Saímos sem Querê fará seu 
desfile. À 1h, o bloco intermediário Camas, 
que encerrará a noite com seu enredo. 
Para quem quiser continuar a festa, às 2h 
haverá show com o DJ Dhiego Correa.

No domingo, 11 de fevereiro, a apura-
ção acontece às 10h na sede da rádio Tu-
pancy, a noite a abertura será às 22h com a 
corte, que apresentará as escolas de sam-
ba que disputam o título do carnaval de 
Arroio do Sal. Às 23h, desfilará a vice-cam-

peã. À meia-noite, será a vez da campeã. 
Para encerrar a noite em grande estilo, às 
2h haverá show com o DJ Dhiego Correa.

Na segunda-feira, 12 de fevereiro, o 
carnaval será livre para todos curtirem 
como quiserem. Às 22h, haverá show com 
o Dahdi10, que tocará diversos hits e su-
cessos do samba e pagode. À meia-noite, 
o DJ Dhiego Correa voltará ao palco para 
animar o público com seus remixes na mú-
sica eletrônica.

O carnaval de Arroio do Sal é uma re-

alização da prefeitura, através da Secre-
taria de Turismo, Esporte, Juventude e da 
Cultura com a participação organizacional 

do conselho de presidentes de escolas e 
blocos. A entrada é gratuita e todos são 
bem-vindos.

Gigantes da Orla foi a Escola campeã do Carnaval do ano passado 
em Arroio do Sal

Confira a programação completa do carnaval de Arroio do Sal, que promete muita animação e diversão para os foliões entre os dias 9 
e 12 de fevereiro

O carnaval de Arroio do Sal prome-
te muita animação e diversão para os 
foliões que visitarem a cidade entre 
os dias 9 e 12 de fevereiro. A progra-
mação conta com desfiles de blocos e 
escolas de samba, shows musicais e 
a participação da corte carnavalesca. 

O carnaval de Arroio do Sal é a 
maior expressão da cultura popular 

na cidade, sendo destaque no litoral 
norte gaúcho pela competição entre 
as escolas e premiação às campeãs, 
desenvolvendo assim a arte, geran-
do entretenimento, fomentando o 
turismo, movimentando a economia 
local.

Na sexta-feira, 9 de fevereiro, a 
festa começa às 22h com a cerimônia 

de entrega da chave da cidade ao Rei 
Momo do Carnaval, após a apresen-
tação da corte. Em seguida, aconte-
cem os ensaios técnicos das escolas 
de samba, Gigantes da Orla e Saímos 
sem Querê, do bloco Turma do Funil 
e do bloco intermediário Camas, que 
animarão o público com seus sam-
bas-enredo e fantasias.

Troque 2kg de alimentos não perecíveis por uma pulseira
A Secretaria de Turismo, Esporte, Ju-

ventude e da Cultura em parceria com a 
Secretaria de Cidadania, Trabalho e De-

senvolvimento Social está realizando uma 
campanha solidária de troca de alimentos 
não perecíveis por pulseiras, pulseiras es-

tas que dão acesso as arquibancadas do 
evento carnavalesco de Arroio do Sal.

Para participar, basta levar 2kg de ali-

mentos não perecíveis a um dos super-
mercados parceiros da campanha: Bolão 
Rondinha, Avenida, Gaúcho, Alemão e 

Super Nosso. Os alimentos arrecadados 
serão destinados às famílias carentes do 
município. 

Milhares de pessoas são aguardadas no Carnaval 
Torres ‘Folia de Rua’

Estrutura para bandas, trânsito alterado e 
recomendações

Uma estrutura será montada para 
apresentação das bandas. O trânsito dos 
arredores sofrerá alterações nas datas das 
festas (mudanças que não haviam sido es-
pecificadas até o fechamento desta edição, 
no final de tarde de quinta, 08). As tendas 
da Brigada Militar, da Polícia Civil e Secre-
taria da Saúde ficarão montadas ao lado da 
Praça Claudino Nunes Pereira, como ocor-
reu no Réveillon. 

Nos dias de festa, às 6h30min, ocorrerá 
o fechamento das ruas do entorno do pal-
co. Às 20h, previsão de início das apresen-
tações de DJ e banda. As folias nos dia 10 e 
12 serão animadas por bandas diferentes. 
O encerramento das festas está previsto 
para às 3h. As atrações que agitarão o Car-

naval Torres Folia de Rua não haviam sido 
anunciadas pela Prefeitura de Torres até o 
fechamento desta edição, no final da tarde 
desta quinta (08).

A Prefeitura de Torres convida mora-
dores e visitantes a participarem do Car-
naval na Av. Beira-mar e faz algumas reco-
mendações com a finalidade de que tudo 
ocorra dentro da normalidade. “A primeira 
é de que as pessoas devem ir a pé para o 
evento. Devem ter muita atenção com as 
crianças e procurarem identificá-las. Não 
dirigir após ingerir bebidas alcóolicas. En-
fim, evitar exageros de todas as espécies 
já que a festa é de grande participação 
popular. Bom Carnaval a todos!”, concluí a 
municipalidade

O Carnaval Torres Folia de Rua ocorrerá dias 10 e 12 de fevereiro, na Avenida Beira Mar em frente à Praça Claudino Nunes Pereira. 
A festa é gratuita e aberta ao público.

O Carnaval Torres Folia de Rua 
ocorrerá dias 10 e 12 de fevereiro, na 
Avenida Beira Mar em frente à Praça 
Claudino Nunes Pereira. O local – bem 
próximo ao calçadão e quiosques da 
Praia Grande - já é conhecido dos fo-
liões e por muitos anos vem sendo 

palco da festa de Carnaval de Rua da 
cidade. Bandas vão embalar a folia. A 
festa é gratuita e aberta ao público.

“O Carnaval de rua faz parte da pro-
gramação “O Melhor do Verão” que 
conta com atividades esportivas, artís-
ticas e de lazer. A Prefeitura de Torres 

está se preparando para realizar uma 
linda festa, organizada e com seguran-
ça. A expectativa é de que milhares de 
pessoas curtam o Carnaval Folia de 
Rua e lotem à Av. Beira-mar de Torres”, 
ressalta a comunicação da municipali-
dade.



A FOLHA 11Sexta-Feira, 9 de FEvereiro de 2024

 A Corsan iniciou nesta terça-
-feira, 6, as visitas para incentivar 
os moradores do bairro Jardim 
Eldorado, em Torres, a conecta-
rem os seus imóveis à rede cole-
tora de esgoto cloacal. As novas 
ligações estão sendo feitas após a 
conclusão das obras de ampliação 
do sistema de esgotamento sani-
tário no município, que abrangem 
também os bairros Curtume, São 
Francisco e Porto Alegre, onde as 
interligações poderão ser feitas 
posteriormente, por etapas.

Nesta etapa de interligações no 
bairro Jardim Eldorado, a equipe 
vai visitar cerca de mil endereços 
para esclarecer as vantagens de 
se conectar à rede de esgoto e 

orientar sobre como encaminhar 
a solicitação e providenciar as li-
gações. Esse trabalho no bairro 
deve ocorrer até a quinta-feira, 8. 
Os funcionários trabalham identi-
ficados com crachá e usam colete 
azul, com a inscrição “A serviço 
da Corsan”. Em caso de chuva, o 
trabalho é transferido. A mesma 
ação de esclarecimento já ocorreu 
no bairro Igra Sul, em janeiro des-
te ano.

Durante as visitas, é distribuído 
material informativo, explicando 
que todos os resíduos domésticos 
produzidos nas atividades do dia a 
dia em imóveis interligados à rede 
de esgoto são conduzidos à esta-

ção de tratamento, onde recebem 
higienização e destinação ade-
quadas. Além de contribuir para 
a saúde pública e a qualidade de 
vida da população, o esgoto trata-
do valoriza os imóveis e aumenta 
o desenvolvimento do município.

Para conectar o imóvel à rede 
de esgoto, é necessário ter uma 
ligação intradomiciliar, que faz a 
convergência do sistema interno 
da residência à caixa de inspeção 
na calçada. Toda essa estrutura 
é montada pela Corsan. Depois 
de realizada a conexão, o mora-
dor dos bairros de Torres deve 
informar à Companhia. Isso pode 
ser feito pelo telefone 0800-646-
6444, por atendimento previa-

mente agendado na Unidade de 
Saneamento de Torres (Rua Bor-
ges de Medeiros, 273) ou por vi-

deochamada agendada pelo apli-
cativo Corsan ou pelo site www.
corsan.com.br.

TORRES

Moradores do Jardim Eldorado já podem ligar 
seus imóveis à nova rede de esgoto em Torres

Vigilância Sanitária de Torres divulga números de ações do mês de janeiro
A Vigilância Sanitária de 

Torres divulgou os números 
referentes ao mês de janeiro, 
demonstrando o trabalho reali-
zado pela equipe para garantir 
a segurança e qualidade dos 
estabelecimentos do município. 
A Vigilância realizou inspeções, 
emitiu alvarás, apreendeu ali-

mentos impróprios e instaurou 
processos administrativos sa-
nitários. O diretor de Vigilância 
em Saúde, Lasier França, desta-
ca a importância desse trabalho 
para a preservação da saúde da 
população.

Os fiscais sanitários  de Tor-
res realizaram um total de 153 

inspeções nos mais diversos 
tipos de estabelecimentos. Es-
tas inspeções abrangem desde 
restaurantes e bares até esco-
las e clínicas, visando garantir 
que todas as normas sanitárias 
sejam cumpridas. Além disso, 
foram emitidos 56 alvarás sani-
tários.

Durante as inspeções do mês, 
houve apreensão de 252 quilos 
de alimentos considerados im-
próprios para o consumo atra-
vés do trabalho da Vigilância 
Municipal. “Esta ação demons-
tra a importância da fiscalização 
na proteção da saúde dos con-
sumidores e na garantia de pro-

dutos seguros e de qualidade. 
Além disso, foram instaurados 
24 Processos Administrativos 
Sanitários (PAS), que visam res-
ponsabilizar e corrigir possíveis 
irregularidades encontradas 
nos estabelecimentos, além de 
1 auto de multa enviado”. (FON-
TE – Prefeitura de Torres)

FONTE - MPRS

Agentes do Programa Segurança 
Alimentar RS fiscalizaram nesta segun-
da-feira (5 de fevereiro), mais cinco es-
tabelecimentos no município de Torres  
(incluindo pontos nas praias de Itapeva 
e Paraíso), no Litoral Norte, resultando 
na apreensão de 412 kg de alimentos 
e produtos impróprios para consumo. 
Todos os locais foram autuados, sendo 
um dos mercados com interdição da 
atividade de padaria e açougue por pés-
simas condições de higiene.

Produtos sem procedência, com a 
validade vencida, armazenados de for-
ma inadequada, reaproveitando de em-
balagens e em temperatura diferente 
da indicada foram as principais irregu-
laridades encontradas. Alguns produ-
tos como álcool 92,8°, soda cáustica e 
medicamentos, de venda proibida em 
mercado, foram apreendidos de forma 
cautelar.

A operação de fiscalização contou 
com a participação dos promotores de 
Justiça Diogo Hendges, da Promotoria 
de Justiça de Torres, Mauro Rochenba-

ch, Promotoria de Justiça Especializada 
Criminal de Porto Alegre, Alcindo Luz 
Bastos da Silva Filho, da Promotoria de 
Justiça de Defesa do Consumidor de 
Porto Alegre, servidores do Grupo de 
Atuação Especial de Combate ao Crime 
Organizado (GAECO/MPRS), Secreta-
ria Estadual da Saúde (SES), Secretaria 
Estadual da Agricultura, Pecuária, Pro-
dução Sustentável e Irrigação (SEAPI), 
Vigilância Sanitária Municipal de Torres, 
Patrulha Ambiental da Brigada Militar 
(PATRAM) e Delegacia de Polícia de Pro-
teção ao Consumidor (DECON).

Mercado interditado parcialmente e mais de 400 kg de 
alimentos impróprios para consumo apreendidos em Torres

As novas ligações estão sendo feitas após a conclusão das obras da Corsan, para ampliação do sistema de esgotamento sanitário que 
faz parte da Bacia 8 - envolvendo cinco bairros.

Corsan investiu R$ 11 milhões na coletora da Bacia 8
Ao todo, são 15.729 metros de rede 

coletora, que fazem parte da Bacia 8, en-
volvendo cinco bairros. O investimento da 
Corsan é de R$ 11 milhões. Estarão dispo-

níveis 1.921 ligações prediais, duas eleva-
tórias de esgoto bruto (que transportam 

o material para a estação de tratamento) 
e 1.515 metros de recalque (sistema que 

faz o bombeamento no caso de ruas que 
ficam em níveis mais baixos).

Locais de visitação
Os locais visitados no bairro Jardim El-

dorado são: Rua Luis Bauer (toda a rua); 
imóveis entre a Rua do Balonismo e Rua 
Cabo Braga; Avenida Independência (en-
tre as ruas Luis Gonzaga Capaverde e Gui-
lherme Cleo Biasi); Rua 21 de Maio (entre 
a Avenida Independência e Rua Caxias do 
Sul); Rua 21 de Maio (entre as ruas Arari-

bóia e Elizeu Kuwer); Rua Amazonas (en-
tre a Avenida Independência e Rua Caxias 
do Sul); Rua Amazonas (entre as ruas 
Araribóia e Caxias do Sul); Rua Araribóia 
(entre as ruas 21 de Maio e Inácio Santos 
de Matos); Rua Caxias do Sul (entre as 
ruas Luis Gonzaga Capaverde e Pará); Rua 
Curtume (entre o início da rua nº 2145 

e Rua José Nunes); Rua Eldorado (entre 
início rua n° 796 e Rua Nova); Rua Elizeu 
Kuwer (toda a rua); Rua Estácio de Sá 
(entre Amazonas e Travessa Recife); Rua 
Feliz (toda a rua); Rua Fernando Macha-
do (entre as ruas Araribóia e Leopoldino 
João Rosa); Rua Holanda (entre a Avenida 
Independência e Rua Caxias do Sul); Rua 

José Bonifácio (entre as ruas Araribóia e 
Leopoldino João Rosa); Rua José de An-
chieta (toda a rua); Rua José Nereu (entre 
a Avenida Independência e Rua Caxias do 
Sul); Rua José Nunes (entre as ruas Cur-
tume e Caxias do Sul); Rua José Nunes 
(entre as ruas Feliz e  Caxias do Sul); Rua 
Leopoldino João Rosa (entre início rua n° 

931 e Rua Inácio Santos de Matos); Rua 
Luis Gonzaga Capaverde (entre as ruas 
Recife e Elizeu Kuwer); Rua Nova (entre as 
ruas Curtume e Caxias do Sul); Rua Recife 
(toda a rua); Travessa Recife (entre as ruas 
Araribóia e Leopoldino João Rosa).

 
 Texto: Ascom Corsan
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Por Centro Ecológico
___________________

Praticamente ignorado como 
alimento, o mangará, ou coração 
da bananeira, foi o único ingre-

diente da região de Torres convi-
dado para um camarote com aces-
so a comidas e bebidas no festival 
de música Planeta Atlântida 2024. 
Neste espaço exclusivo, 25 quilos 
de mangará doados pelo jovem 
agricultor Manoel Pereira Matos, 
do grupo Grupo de Ecologistas 
Santo Anjo (Gesa) e preparados 
pela nutricionista Irany Arteche, 
foram servidos sobre panquecas 
de fermentação natural e cobertu-
ra de coalhada seca, que os cura-
dores do espaço chamaram de 
sour cream.

“Todas as pessoas que mordiam 
na minha frente, que provavam, 
elas gostavam. Ele foi surpreen-
dente positivamente”, garantiu a 
especialista em plantas alimen-
tícias não convencionais (panc). 
Para o evento, Irany escolheu o 

tempero asiático, com gengibre, 
capim limão, shoyo, cebola roxa, 
pimenta dedo de moça, óleo de 
gergelim, raspa de limão, pela 
familiaridade deste público com 
as cozinhas coreana, tailandesa, 
chinesa. “Eu podia ter feito um re-
fogado de cebola e alho, tomate, 
temperinho verde, mas eu quis ir 
por uma outra pega-
da para chamar as-
sim a atenção disso”.

A opção de Irany 
pelo mangará se deu 
por características 
do alimento, como 
o preparo prévio, 
acondicionamento, 
transporte e rendi-
mento. O público 
deste espaço, foi 
outro fator deter-

minante na escolha de Irany:“Elas 
pagam um valor alto que dá direito 
a comer o que quiser ali. Algumas 
pessoas que são contrárias, falam 
da gourmetização das panc, mas 
infelizmente quando veem pessoas 
que podem ter acesso a qualquer 
tipo de comida, comendo manga-
rá, elas vão prestar atenção”.

MEIO AMBIENTE

Mangará: da região de Torres para o Planeta

Mangará, ou coração da bananeira

FONTE – Comunicação UFRGS
_________________________

Estudantes e professores da Uni-
versidade Federal do Rio Grande do 
Sul (UFRGS), em conjunto com a co-
munidade local, realizaram neste sá-
bado (3 de fevereiro), a coleta de re-

síduos do Rio Mampituba, em Torres, 
Litoral Norte gaúcho.

A ação busca manejar o impacto 
ambiental no local, coletar dados para 
pesquisas na área e conscientizar a 
população a respeito da poluição nas 
águas. Denominada ‘SOS Rio Mampi-
tuba’, a iniciativa foi promovida pelo 

curso de Licenciatura em Ciências Bio-
lógicas EaD da UFRGS envolveu por 
volta de 50 pessoas.

Ao todo foram coletados cerca 
200 quilos de resíduos, entre eles 
materiais recicláveis, fios de anzóis 
(que são extremamente nocivos para 
a vida marinha) e bitucas de cigarro. 
Segundo Maria Noêmia Martins de 
Lima, professora da UFRGS e coorde-
nadora da ação, incialmente não havia 
sido prevista a coleta de resíduos or-
gânicos, “entretanto, a quantidade de 
bitucas de cigarro nos chamou a aten-
ção. Elas foram inclusas na ação por-
que esse resíduo pode levar até cinco 
anos para se degradar, além de liberar 
toxinas no meio ambiente que podem 
provocar a morte de animais que as 
ingerem pensando ser alimento”.

A Cooperativa de Trabalho dos 
Recicladores (Coopersal) integrou a 
ação, dando o destino apropriado aos 

resíduos encontrados nas margens do 
Rio Mampituba.

Um concurso interno selecionou 
três das oito propostas de extensão, 
entre elas a ‘SOS: Rio Mampituba’, 
que foi concebida a partir da consta-
tação do aumento dos níveis de po-
luição no rio. “Neste sentido, torna-
-se necessário o desenvolvimento de 

ações voltadas para a conscientização 
da população em relação ao descarte 
de resíduos sólidos e sua adequada 
destinação. O projeto também faz 
parte de uma capacitação que visa 
desenvolver o protagonismo dos es-
tudantes na execução de atividades 
de extensão universitária”, diz Maria 
Noêmia.

Estudantes e professores da UFRGS promovem mutirão para limpeza do Rio Mampituba, em Torres

No dia 02 de Fevereiro, ocorreu 
em Torres o II Summer Festival 2024. 
Realizado na Praia dos Molhes, foi 
um evento para resgatar o espírito 
de amizade que o surf transmite.

O evento teve ação do Woman 
Surf Day (com a surfista Yasmin 
Dias), Projeto Formação Desportiva 
Sesc Surf, Expression Session (PRO e 
convidados), baterias kids (masculi-
no e feminino) dentre outras atra-
ções

Além da atividade de surf, foi efe-
tuada ainda uma ação voluntária de 
limpeza de praia, em conjunto com 
o Projeto Praia Limpa Torres. Em 30 
minutos de limpeza de praia foram 
coletados mais de 50kg de resíduos 
com destaque para cadeiras de praia 
quebradas e enferrujadas, emba-
lagens plásticas e até uma bota de 

borracha.
“Realmente inspirador ver a par-

ticipação das novas gerações enga-
jadas no esporte e também na ati-
tude da preservação da nossa praia 

limpa. Parabéns Equipe Organizado-
ra, Apoiadores, Patrocinadores & to-
dos Participantes” ”, ressalta Alexis 
Sanson, idealizador do Projeto Praia 
Limpa (Fotos por Lucas Paiani)

II Summer Festival Inspira Surf 2024 teve surf e 
ação ambiental na Praia dos Molhes

Praticamente ignorado como alimento, o mangará, ou coração da bananeira, foi o único ingrediente da região de Torres convidado para 
um camarote com acesso a comidas e bebidas no festival de música Planeta Atlântida 2024.
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TORRES 

Prefeitura de Torres realiza reunião para tratar do combate ao trabalho infantil indígena
Na tarde de 29 de janeiro, na sala de 

reuniões da Secretaria de Assistência 
Social e Direitos Humanos de Torres, 
foi realizada reunião com os envolvidos 
no Protocolo de Combate ao Trabalho 
Infantil Indígena. Na pauta estavam os 
Decreto nº 292/2023 e o Decreto nº 
003/2024 que instituem e regulamen-
tam o Protocolo, a fim de assegurar em 
caráter permanente, preventivo e re-
pressivo, relativos ao combate infantil 
indígena no município. Estes são execu-
tados em parceria entre a Secretaria de 
Assistência Social e Direitos Humanos e 
a Secretaria da Fazenda, através da Di-
retoria de Fiscalização, Conselho Tutelar 

e Conselho Municipal dos Direitos da 
Criança e do Adolescente.

Estavam presentes a secretária da 
pasta, Helvia Sanae Mano, servidoras re-
presentantes da Secretaria de Assistên-
cia Social, a representante do Centro de 
Referência de Assistência Social (CRAS), 
Juciani Martins, o diretor de fiscalização 
da Secretaria da Fazenda, Sadi Raupp 
Raulino, a representante do Conselho 
Municipal dos Direitos da Criança e do 
Adolescente (Comdica), Débora Fernan-
des, e os representantes do Conselho 
Tutelar, Felipe Matos e Maria Beatriz 
Vargas. Para a secretária da Pasta, Hel-
via Sanae Mano, este protocolo é uma 

forma de acolher as crianças de aldeias 
diversas que chegam em Torres e que, 
por falta de conhecimento, acabam por 
enfrentar situações de risco e abando-
no, tendo que trabalhar para auxiliar a 
família.

Caso haja identificação de crianças 
indígenas fazendo vendas sozinhas, 
sem acompanhamento de responsável, 
o Conselho Tutelar deverá ser aciona-
do através do telefone de plantão (51) 
99701.2911. Os casos registrados atra-
vés destas denúncias serão base para 
relatórios periódicos de possíveis casos 
de trabalho infantil indígena.  (FONTE – 
Prefeitura de Torres)

Educação Municipal de Torres prepara-se para ano letivo com eventos propositivos 
A rede municipal de ensino volta 

às aulas no dia 19 de fevereiro em 
Torres. A Secretaria de Educação 

(SME) visando estabelecer objetivos 
e garantir que o começo das ativida-
des escolares aconteçam de forma 

organizada e, assim, assegurar que 
tudo ocorra com qualidade no de-
correr do ano, realizou nesta semana 

a Recepção 2024.
Na última segunda-feira (5 de 

fevereiro), reuniu-se toda equipe 
Administrativa e Pedagógica da 
SME, em sua sede, para acolhida e 
diálogo sobre as perspectivas para 
o ano letivo que se inicia. Na terça 
(06), as equipes diretivas das 17 es-
colas da Rede Municipal de Ensino 
foram recepcionadas no Salão de 
Eventos da Sede Campestre do Sin-
dicato de Servidores Municipais de 
Torres (SIMTO). Em um ambiente 
organizado com todo cuidado, de 
forma a proporcionar bem-estar e 
acolhimento, apresentou-se a temá-
tica anual “Educação e Tecnologia: 
Conexões, Sensações e Transforma-
ções – Juntos conectando saberes, 
vivenciando momentos, escrevendo 
possibilidades”. Seguiu-se de almoço 

coletivo e, posteriormente, ativida-
de pedagógica com a presença da 
contadora de histórias Nádia Opa-
linski, formadora da Aprende Brasil.

E nesta quarta-feira (07) pela 
manhã, dia 7, os diretores, vice-di-
retores, supervisores e orientadores 
foram recebidos pela equipe Admi-
nistrativa e Pedagógica, na sede da 
SME, para uma reunião cujos assun-
tos desenvolvidos foram: apresen-
tação da equipe SME, Calendário 
Escolar 2024 e demais diretrizes e 
recomendações.

Para marcar o início do ano letivo 
municipal, a Prefeitura de Torres dá 
as boas-vindas aos educadores com 
a solenidade oficial de abertura do 
ano letivo, no dia 14 de fevereiro a 
partir das 14h,  no Centro de Eventos 
da Ulbra Torres.
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Incêndio na usina de reciclagem de Torres 
pode ter sido vandalismo, segundo cooperativa

No sábado (03 de fevereiro), 
ocorreram dois incêndios na Usi-
na de reciclagem Recivida – onde 
este instalada a Coopersal Torres 
(Cooperativa de Reciclagem), no 
Bairro Faxinal. Um deles, no iní-
cio da tarde, na parte superior da 
área e um segundo, mais próximo 
do final da tarde, em área próxima 
da via que liga a usina à Estrada do 
Mar  e a BR-101.

Segundo o informam os funcio-
nários da cooperativa, ninguém se 
machucou ou se feriu. Os Bombei-
ros de Torres chegaram no local 
na noite do dia 03/02, mas inicial-
mente não foi possível dominar 
todas as chamas. Foi quando, com 
auxílio das máquinas, os Bombei-
ros e os cooperados da Coopersal 
resolveram separar  a área em 
chamas da área que ainda não ha-

via sido atingida, a mais perigosa 
(por conter materiais altamente 
inflamáveis e tóxicos). Foi feita 
uma espécie de vão de alguns me-
tros para isolar este material do 
risco de incêndio, o que poderia, 
ainda, causar danos às árvores no 
entorno.

Na madrugada de segunda-fei-
ra (05), os bombeiros novamente 
foram chamados ao local, pois 
o incêndio havia reacendido. De 
acordo com o comandante do 
Pelotão de Torres, tenente Rafael 
Alexandre de Souza, diante da si-
tuação crítica, foi necessário cha-
mar o apoio do pelotão de Terra 
de Areia e do Corpo de Bombeiros 
de Passo de Torres/SC. “O comba-
te ao incêndio exigiu cinco horas 
de intensa operação, durante as 

quais foram utilizados 25.000 li-
tros de água, empregando três 
caminhões de combate. Os bom-
beiros empregaram também a 
técnica do fogo contra fogo, iso-
lando o incêndio com uma área já 
queimada”, ressalta a comunica-
ção da Coordenação.

Conforme informou para A FO-
LHA o coordenador da Coopersal, 
como os incêndios foram em lo-
cais diferentes, é de se imaginar 
que possam ter sido provocado 
por alguém,  ou com intenções 
maldosas ou por simples vandalis-
mo. Eles têm apenas imagens de 
um carro prata passando pelo lo-
cal próximo do horário do segun-
do incêndio, como uma espécie de 
pista da investigação do ocorrido. 
Mas as causas estão ainda sendo 
investigadas, sendo que não se 

descarta também que tenha sido 
um acidente, considerando que os 

últimos dias foram marcados por 
elevadas temperaturas

Reclamações e pedidos dos moradores nas 
PRAIAS SUL
As comunidades das praias continuam reclamando das condições das ruas que emer-

gem, uma preocupação unânime entre os moradores das diferentes praias. 
- PARAISO: Solicitam providências quanto ao conserto do pavimento na Av. Santa 

Maria,  colocação de mais  lixeiras no calçadão à Beira Mar, colocação de novos equipa-
mentos odontológicos utilizados no atendimento feito no salão da Associação dos Mora-
dores, serviços de repavimentação da Rua Paraná, conserto dos buracos nos calçamentos, 
com limpeza das calhas e bueiros da rua Porto Alegre e da Av. Bento Gonçalves. 

- PRAIA ITAPEVA: pedem limpeza geral das vias públicas com capina, roçadas dos 
canteiros e laterais das ruas com pintura de cordões, recuperação de pavimentação com 
inúmeros buracos nos logradouros, patrolamento e ensaibramento de ruas de chão, recupe-
ração da sinalização vertical, escoamento das águas paradas, manutenção e instalação de 
equipamentos de lazer nas praças, pintura de faixa da ciclovia em toda extensão entre da 
Av. Flores da Cunha desde o trevo da Estrada do Mar até a Avenida Beira Mar. Reclamam 
que os  alagamentos são frequentes, que junto com a situação precária das  ruas,  transfor-
ma-se em armadilha aos motoristas,  que têm de trafegar por ruas inundadas. Reclamam 
também da limpeza e da manutenção das ruas, que dizer estar sendo realizadas raramente, 
muitas vezes nos períodos eleitorais, deixando o lixo acumulado e sem manutenção na 
infraestrutura.  

- PRAIA REAL:  moradores destacam a falta de confecção de rede de drenagem ade-
quada, que é um dos principais obstáculo para evitar os alagamentos que acontecem cons-
tantemente nas ruas. Solicitam a colocação de rede de iluminação na Rua Onze e nas de-
mais que ainda não contam com este serviço, além da colocação de ensaibramento nas vias 
de chão batido. Ressaltam que os serviços realizados pela Prefeitura são precários e de 
forma preventiva, mesmo quando há anos reivindicam que seja feito de forma definitiva. 

- PRAIA GAÚCHA : solicitam  a necessidade de manter a limpeza dos valões, garantir 

êê
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS iluminação adequada através da troca das  lâmpadas queimadas da colocação de novas 
luminárias em áreas que ficam a escuras, instalação de paradas de ônibus para atender às 
demandas dos estudantes e moradores, em especial as crianças e idosos, e melhoramentos 
na   infraestrutura das vias, incluindo a Interpraias, que poderia ser um catalisador para o 
desenvolvimento da região. Também lembram da importância de sinalização viária, pla-
cas informativas e de sinalização e nomeação das ruas com a participação dos moradores.  

- PRAIA TUPINAMBÁ:  ressaltam que as ruas estão em péssimas condições e a pre-
feitura não atende as demandas dos moradores da região e que há necessidade de serviços 
para melhorar o acesso principal. Reclamam ainda da ausência de limpezas dos valos nas 
ruas São Jorge e Jânio Quadros e de reparos e  manutenção adequada nas vias públicas. 
Os moradores são prejudicados pela falta de investimento na infraestrutura por parte da 
prefeitura o que afeta o bem-estar e a qualidade de vida local.  

- IARA: solicitam providências quanto ao conserto da rua Sevei, que encontra-se 
intransitável devido a inúmeros buracos, necessitando de ensaibramento e patrolamento.  

- PRAIA MONTE CARLO: pedem providências para patrolamento e ensaibramento 
da rua Dona Santa, rua Beija Flor, rua Refúgio do Sabiá e Av. Bem-Te-Vi,  também o 
escoamento das águas pluviais que ficam represadas na rua Refúgio do Sabiá. Solicitam 
a colocação de mais banheiro químico na Praia Riveira, perto do Castelinho. 

- SANTA HELENA: solicita ao Poder Executivo providências quanto a reabertura do 
valo localizado na Av. Santa Helena, Praia Santa Helena  

-ESTRELA DO MAR: querem providências para tapar os buracos e corrigir os des-
níveis das ruas Quatro, além de melhoria na iluminação pública e limpeza geral, com 
capinas e retiradas de entulhos. 

CONCLUSÃO: As praias carecem de uma atenção maior por parte da administração 
municipal, onde a população reivindica a muto tempo a construção de um Posto de Saú-
de, creches e escolas para atender a demanda dos moradores. Pedem paradas de ônibus, 
especialmente para abrigar as crianças que aguardam o transporte escolar ao relento.

Representantes das entidades locais dizem que a prefeitura poderia buscar parcerias 
público-privadas para melhorar a infraestrutura e atrair mais moradores, pois estes atual-
mente enfrentam dificuldades tanto  de moradia quanto de deslocamento para outras 
localidades afim de trabalhar, estudar e buscar ajuda na área de saúde. 

A população destas comunidades afirma recorrentemente que neste ano os responsá-
veis pela fiscalização e administração do município, assim como vereadores irão apare-
cer, pois, são políticos que no dever de seus cargos esqueceram de se mostrarem presentes 
nas praias, mas muitos concordam que por ser ano eleitoral, irão aparecer se mostrando 
preocupados com os bairros, a fim de serem lembrados nas urnas. 

TORRES

Cercar parte da estrada que passa pela usina de reciclagem
Na terça-feira (06), o fogo já ha-

via sido controlado.  E uma sugestão 
dada por funcionários da Coopersal 

– buscando mitigar este tipo de pro-
blema - seria cercar a estrada que 
passa por dentro da área do lugar. 

Trata-se de uma via que está  libera-
da pela prefeitura de Torres a cerca 
de 20 anos,  para que os morado-

res locais tivessem mais uma forma 
viária de cruzar o interior (entre a 
Estrada do Mar e a BR 101, onde re-

sidências já estão instaladas). O cer-
camento evitaria a possibilidade de 
vandalismo, principal suspeita. 

Área altamente inflamável (e) foi isolada das chamas, evitando danos 
maiores

Coopersal – cooperativa de reciclagem que trabalha no local – sugeriu cercamento de via que passa pela Recivida para mitigar problema

Histórico
O espaço da Recivida -  ocupado 

pela Coopersal - é de propriedade 
da Prefeitura de Torres. Ele foi criado 
para que uma Usina de processamen-

to de lixo fosse instalada pela admi-
nistração pública, ainda no ano de 
2004 – sendo que no mesmo ano foi 
abortado, também após um incêndio. 

O Governo seguinte, em 2005 optou 
por somente utilizar a área para reci-
clagem (através do trabalho  tercei-
rizado), sistema que vêm ocorrendo 

desde então. 
Em 2023, a Prefeitura de Torres 

contratou a Cooperativa de Trabalho 
dos Recicladores Coopersal, responsá-

vel pela coleta seletiva de resíduos re-
cicláveis no Município. A cooperativa 
se instalou na RECIVIDA, com uso dos 
equipamentos e bens móveis do local.
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Ver. Rafael da Silveira Elias (PSDB), vi-
ce-presidência do Ver. Rogério Evaldt Jacob (PP), secretaria dos 
vereadores Cláudio da Silva de Freitas (PSB) e Dilson Mauro 
Jardim Boaventura (MDB), a Câmara Municipal de Vereadores 
realizou sua 1a Sessão Plenária Ordinária, do 4o Período Le-
gislativo, da 18ª Legislatura, às 16h, no dia 05 de fevereiro 
de 2024. Presentes ainda, Vera. Carla Rodrigues Daitx (PP), Ver. 
Fábio da Rosa (PP), Ver. Igor dos Satnos Bereta (MDB), Ver. 
Jacó Miguel Zeferino (PSD), Ver. Luciano Raupp (PSDB), Ver. 
Moisés Trisch (PT), Ver. Vilmar dos Santos Rocha (União Bra-
sil) e Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja (PDT).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 01, de 05 de fevereiro de 2024, comunicando a forma-
ção de bloco político entre os partidos PT e MDB, e indicando os 
vereadores Moisés Trisch, como Líder, e Igor dos Santos Bereta, 
como Vice-líder.
Ofício nº 01, de 05 de fevereiro de 2024, dos partidos PSDB e 
União Brasil, indicado os vereadores Luciano de Matos Raupp, 
como Líder, e Vilmar dos Santos Rocha, como Vice-líder.
Ofício da Comissão de Educação, Esporte e Cultura, comunican-
do a composição da comissão pelos seguintes vereadores: Lu-
ciano de Matos Raupp, Presidente, Cláudio da Silva de Freitas, 
Secretário, e Moisés Trisch, Relator.
Ofício da Comissão de Direitos Humanos e Ética Parlamentar, 
comunicando a composição da comissão pelos seguintes verea-
dores: Jacó Miguel Zeferino, Presidente, Rogério Evaldt Jacob, 
Secretário, e Dilson Mauro Jardim Boaventura, Relator.
Ofício da Comissão de Constituição, Justiça e Redação, comu-
nicando a composição da comissão pelos seguintes vereadores: 
Carla Rodrigues Daitx, Presidente, Dilson Mauro Jardim Boa-
ventura, Secretário, e Moisés Trisch, Relator.
Ofício da Comissão de Constituição, Justiça e Redação, comu-
nicando a composição da comissão pelos seguintes vereadores: 
Fábio da Rosa, Presidente, Igor dos Santos Bereta, Secretário, e 
Luciano de Matos Raupp, Relator.
Ofício da Comissão de Infraestrutura, Meio Ambiente e Agricul-
tura, comunicando a composição da comissão pelos seguintes 
vereadores: Silvano Gesiel Carvalho Borja, Presidente, Jacó Mi-
guel Zeferino, Secretário, e Cláudio da Silva de Freitas, Relator.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
PROJETOS - 1ª SESSÃO
Emenda Aditiva nº 01/2024, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, 
ao Projeto de Lei nº 72/2023, que institui Calendário Oficial de 
Eventos no Município de Torres.
Emenda Aditiva nº 05/2023, do Ver. Moisés Trisch, ao Projeto de 
Lei nº 56/2023, que disciplina a circulação e o estacionamento 
de ônibus de excursão e micro-ônibus, motorhomes, trailers, car-
ros com reboques adaptados para fins turísticos e outros veículos 
de grande porte destinados ao turismo, e dá outras providências.
Projeto de Lei nº 01/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que 
proíbe o manuseio, a utilização, queima e a soltura de fogos de 
estampidos e de artifícios, como quaisquer artefatos pirotécni-
cos de efeito sonoro ruidoso no Município de Torres e dá outras 
providências.
Projeto de Lei nº 79/2023, do Poder Executivo, que institui o 
horário especial de trabalho ao servidor público municipal que 
tenha cônjuge, filho ou dependente com deficiência e dá outras 
previdências.
Projeto de Lei nº 80/2023, do Poder Executivo, que institui a 
Declaração Municipal de Direitos de Liberdade Econômica, es-
tabelece normas para atos de liberação de atividade econômica e 
dá outras providências.

PROJETOS - 2ª SESSÃO
Proposta de Emenda à Lei Orgânica nº 03/2023, dos vereado-
res Rafael Silveira, Dilson Mauro Jardim Boaventura, Silvano 
Gesiel Carvalho Borja, Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, Igor 
Beretta, Luciano Raupp, Moisés Trisch, Carla Rodrigues Daitx, 
Rogério Evaldt Jacob, Vilmar dos Santos Rocha, Fábio da Rosa, 
Cláudio da Silva de Freitas e Jacó Miguel Zeferino, que acres-

centa o art. 142-A e o art.142-B na Lei Orgânica do Município 
de Torres e dá outras providências.
Projeto de Lei nº 78/2023, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que 
denomina via pública no Bairro Campo Bonito, neste Município: 
Rua Antônio Pedro Simão.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS
Nº 30/2024, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que requer o 
encaminhamento desta Moção de Pesar aos familiares do senhor 
Ivam Roque Sá Brocca, pelo seu falecimento, ocorrido no dia 31 
de janeiro de 2024.
Nº 31/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que requer Moção 
de Congratulações ao Corpo de Bombeiros Militar de Torres, 
sobretudo a especial SEÇÃO DE SEGURANÇA CONTRA IN-
CÊNDIOS, pelos relevantes serviços prestados ao Município de 
Torres, com foco na prevenção.
Nº 32/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que requer o 
espaço na tribuna popular desta Casa Legislativa para o senhor 
Ernani Carmona (Presidente da Associação dos Moradores do 
Bairro São Francisco), no dia 25 de março, para falar sobre os 40 
anos da Associação que ocorreu no dia 03 de março.
Nº 33/2024, do Ver. Igor Beretta, que requer autorização para 
viajar a Brasília nos dias 05, 06 e 07 de março de 2024, a fim de 
cumprir agenda no Congresso Nacional, para encaminhamento 
de emendas parlamentares.
Nº 34/2024, do Ver. Igor Beretta, que requer autorização para 
participar do curso de “Comunicação e Temas Relevantes para 
o Legislativo e Executivo - Aprimorando suas Habilidades de 
Comunicação com a Sociedade”, que acontece nos dias 20, 21, 
22 e 23 de fevereiro de 2024, em Porto Alegre/RS.
Nº 35/2024, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que requer auto-
rização para participar de curso do INLEGIS, em Porto Alegre, 
entre os dias 20 e 23 de fevereiro de 2024.
Nº 36/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que requer o 
encaminhamento de Moção de Congratulações ao atleta do BEM 
ESTAR DE CORRIDA, que representou nosso Município na 
MARATTTHON 2024, no dia 27 de janeiro, Curumim a Imbé/
RS.
Nº 37/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que requer o 
encaminhamento de Moção de Congratulações aos atletas do 
BEM ESTAR DE CORRIDA quarteto masculino, que represen-
tou nosso Município na ATTT 2024, no dia 27 de janeiro, Torres 
a Tramandaí/RS.
Nº 38/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que requer o 
encaminhamento de Moção de Congratulações a atleta do BEM 
ESTAR DE CORRIDA, que representou nosso Município na 
MARATTTHON 2024, no dia 27 de janeiro, Curumim a Imbé/
RS.
Nº 39/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que requer o 
encaminhamento de Moção de Congratulações as atletas do 
BEM ESTAR DE CORRIDA quarteto feminino, que represen-
tou nosso Município na ATTT 2024, no dia 27 de janeiro, Torres 
a Tramandaí/RS.
Nº 40/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que requer o 
encaminhamento de Moção de Congratulações as atletas da AS-
CORT, ao octeto feminino que representou nosso Município na 
TTT 2024, no dia 27 de janeiro, Torres a Tramandaí/RS.
Nº 41/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que requer o en-
caminhamento de Moção de Congratulações aos atletas do BEM 
ESTAR DE CORRIDA octeto misto, que representou nosso Mu-
nicípio na ATTT 2024, no dia 27 de janeiro, Torres a Tramandaí/
RS.
Nº 42/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que requer o 
encaminhamento de Moção de Congratulações aos atletas da 
ASCORT, ao octeto misto que representou nosso Município na 
TTT 2024, no dia 27 de janeiro, Torres a Tramandaí/RS.
Nº 43/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que requer o 
encaminhamento de Moção de Congratulações ao atleta Leandro 
Silveira Kras, pela sua participação solo que representou nosso 
Município na TTT 2024, no dia 27 de janeiro, Torres a Traman-
daí/RS.
Nº 44/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que requer o 
encaminhamento de Moção de Congratulações aos atletas da 
ASCORT, ao octeto masculino que representou nosso Município 

na TTT 2024, no dia 27 de janeiro, Torres a Tramandaí/RS.
Nº 45/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que requer 
o encaminhamento de Moção de Pesar aos familiares de Cláu-
dia Paulo Machado, pelo seu falecimento, ocorrido na data de 
05/02/2024.
Nº 46/2024, do Ver. Carla Rodrigues Daitx, que requer autoriza-
ção para viajar a Brasília nos dias 05, 06 e 07 de março de 2024, 
a fim de cumprir agenda no Congresso Nacional e nos Ministé-
rios para encaminhamento de emendas parlamentares.
Nº 47/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que requer 
o encaminhamento de Moção de Congratulações a senhora Nair 
Gonçalves da Rosa, pela passagem de seu aniversário, em 05 de 
fevereiro de 2024.

INDICAÇÕES
Nº 26/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que indica 
ao Poder Executivo que institua o “Projeto Primeiros Socorros 
nas Escolas: Salvando Vidas e Resgatando Almas” como Patri-
mônio Cultural Imaterial da cidade de Torres.
Nº 27/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que indica ao Poder 
Executivo através de medida legal passar a subsidiar e ofertar o 
Transporte Escolar aos munícipes do Ensino Superior que es-
tudam em cidades próximas, pela oportunidade do PROUNI e 
FIES do MEC.
Nº 28/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que indi-
ca ao Poder Executivo que seja feito pavimentação asfáltica na 
rua Manoel Ferreira Porto em Vila São João.
Nº 29/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que indi-
ca ao Poder Executivo que seja realizada a pavimentação asfálti-
ca no trecho que falta da rua Alberto Maciel, em Vila São João.
Nº 30/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que indi-
ca ao Diretor da CCR via sul, senhor Fausto Camilotti, que seja 
realizada a pintura dos quebra-molas das vias marginais à BR 
101, em Vila São João em Torres RS.
Nº 31/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que in-
dica ao Poder Executivo que seja implantada pavimentação as-
fáltica no trecho que falta rua Getúlio Vargas, em Vila São João.
Nº 32/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que indica 
ao Poder Executivo que seja realizada a pavimentação asfáltica 
da rua Antonio Bruneli, em Vila São João, via com aproximada-
mente 550 metros atualmente pavimentada com pedra irregular.
Nº 33/2024, do Ver. Igor Beretta, que indica a CEEE/Equatorial 
que adote medidas para a remoção do poste de energia junto ao 
retorno da BR 101, que, devido a abertura de via, ficou no acesso 
da rua São Brás, bairro São Brás, no Município de Torres.
Nº 34/2024, do Ver. Igor Beretta, que indica ao Poder Executivo 
a instalação de ar condicionado na sala da recepção do Pronto 
Atendimento.
Nº 35/2024, do Ver. Igor Beretta, que indica a CEEE/Equatorial 
estudo técnico para a execução de extensão de rede elétrica na 
rua Antônio Jesuíno Godinho, no trecho que compreende entre a 
rua São Jorge e a rua Dilma Carvalho Godinho, bairro São Jorge, 
no Município de Torres.
Nº 36/2024, do Ver. Igor Beretta, que indica a CEEE/Equatorial 
que adote medidas urgentes para a imediata poda de árvore em 
contato com a Rede Elétrica na rua Francisco Hipólito Rolim, 
esquina com a rua Belmiro, bairro São Jorge, no Município de 
Torres.
Nº 37/2024, do Ver. Igor Beretta, que indica ao Diretor da CCR 
Via Sul, senhor Fausto Camilotti, que seja realizado o conserto 
da canalização pluvial, na marginal da BR 101, acesso à rua An-
tônio Mota, Campo Bonito, Torres/RS.
Nº 38/2024, do Ver. Igor Beretta, que indica ao Poder Executivo 
a realização da canalização das águas das chuvas no trecho final 
da rua Bauer, Barro Cortado, trecho com aclive, próximo a RS 
453 (Av. José Amâncio da Rosa).
Nº 39/2024, do Ver. Igor Beretta, que indica ao Poder Executivo 
a revitalização de Praça no bairro Faxinal, localizada na Traves-
sa Faxinal, em frente ao nº 141.
Nº 40/2024, do Ver. Igor Beretta, que indica ao Poder Executivo 
instalação de iluminação pública ao longo da rua do Canto, Bar-
ro Cortado, iniciando na RS 453 (Av. José Amâncio da Rosa), 
ao lado da Igreja/Salão Comunitário Nossa Senhora de Fátima.
Nº 41/2024, do Ver. Igor Beretta, que indica a CCR Via Sul a 
realização do conserto de buraco na via marginal da BR 101, 
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Campo Bonito, Torres, em torno do nº 5700, em frente ao Mer-
cado JR.
Nº 42/2024, da Mesa Diretora, que indica a CEEE - Equatorial 
que faça o recolhimento de material (transformador) que está 
em decomposição na rua 12 na Praia Real.
Nº 43/2024, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que indica ao 
DNIT, que notifique a concessionária CCR-Viasul quanto as 
condições dos passeios públicos às margens da Rodovia BR-
101 nas comunidades do São Brás e Campo Bonito, no Muni-
cípio de Torres.
Nº 44/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que indica a CEEE 
Equatorial que seja substituído o poste de luz da rede pública 
que se encontra inclinado para o meio da rua, localizado na rua 
Domingos, em frente ao logradouro nº 719, bairro São Francis-
co, nesta Cidade.
Nº 45/2024, do Ver. Luciano Raupp, que indica a CEEE- Equa-
torial para que seja efetuada a extensão de rede elétrica na rua 
Manoel Motta da Silveira, bairro Campo Bonito.
Nº 46/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que indica ao 
Poder Executivo a pavimentação com PAVS ou asfáltica na rua 
Santo Antônio, no trecho de 530m dá acesso à Igreja Santo An-
tônio no bairro Jorge.
Nº 47/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que indica ao 
Poder Executivo a pavimentação com PAVS ou asfáltica da rua 
dos Eucaliptos, no trecho de 170m do Posto de Saúde (ESF) 
São Jorge e a comunidade local.

PEDIDO DE INFORMAÇÃO
Nº 16/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao Exe-
cutivo Municipal informar sobre as atividades do Programa 
Mais Médicos Gov.Br, a sua extensão e aplicação destes profis-
sionais no Município.
Nº 17/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita infor-
mações ao Poder Executivo sobre o atendimento odontológico 
disponível para a população e outras considerações.
Nº 18/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao Poder 
Executivo, quais ao projetos que realizou e inscreveu no PAC 
seleções Gov.Br em novembro de 2023, como assim disponi-
bilizava o programa para diferentes frentes da infraestrutura, 
saúde e educação.
Nº 19/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita informa-
ções ao Poder Executivo a situação dos quiosques e trapiches, 
responsabilidade de manutenção, em notório espaço ao lado da 
ponte da Lagoa do Violão, lado Oeste.
Nº 20/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita infor-
mações ao Poder Executivo a situação da Viatura da Guarda 
Patrimonial Municipal que se encontra fora de serviço e outras 
considerações.
Nº 21/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao Poder 
Executivo informações no que se refere a rede de esgoto pluvial 
da Praia da Cal, e as condições e fatores que culminaram em 
tornar a Balneabilidade IMPRÓPRIA, e outras considerações.
Nº 22/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao Poder 
Executivo informar sobre o piso salarial dos profissionais da 
Educação no Município, quando o alinhamento com os valores 
do Piso Nacional será definitivamente anunciado, como consis-
tente medida de valorização dos professores.
Nº 23/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Execu-
tivo informações quanto à certidão de denominação da via pú-
blica, popularmente conhecida por rua Olegário Cardoso Rolim 
ou rua A, no Loteamento Monde Carlo, Praia Itapeva.
Nº 24/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações quanto à certidão de denominação da via 
pública, popularmente conhecida por rua Aymoré Marque de 
Souza, bairro Faxinal.
Nº 25/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Execu-
tivo informações acerca dos reiterados pedidos se supressão de 
árvore na rua Santa Maria nº 576, bairro São Jorge.
Nº 26/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Execu-
tivo informações acerca do mapa da localização da rua Bento 
Serafim Machado, bairro Faxinal.
Nº 27/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Executi-
vo informações quanto ao Pedido de Providências nº 273/2023, 
que indicou ao Poder Executivo estudo e execução de troca de 
canalização de esgoto pluvial, situado na calçada, entrada de 
pátio, na rua Inácio Matos, 210,  bairro São Francisco.
Nº 28/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Executi-
vo informações sobre a coleta de lixo regular na cidade.
Nº 29/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita informações 
ao Poder Executivo referente ao Pedido de Providências nº 
698/2023, que solicitou a realização da capina, limpeza e pintu-

ra de cordão da rua José Nunes, bairro Jardim Eldorado.
Nº 30/2024, do Ver. Igor Beretta, que reitera o Pedido de In-
formações nº 125/2021, que solicita ao Poder Executivo infor-
mações quanto ao impacto financeiro sobre troca de padrão de 
motoristas, do atual padrão 8, para o padrão 10, 11 e 12.
Nº 31/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Executi-
vo informações quanto à certidão de denominação da via públi-
ca, popularmente conhecida por rua Inácio Honório de Matos.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS
Nº 28/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao Poder 
Executivo providências para tapar o buraco e varrer as pedras 
na rua Joaquim Porto com a Avenida do Riacho, no lado Oeste.
Nº 29/2024, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que solicita ao 
Poder Executivo providências para que seja notificado proprie-
tário do imóvel localizado na rua Gerdolina Silveira Godinho, 
em frente ao número 50, no bairro São Jorge, quanto a limpeza 
do terreno.
Nº 30/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à retirada de galhos 
na rua Cabo Braga em frente ao número 650, bairro Igra Sul, 
nesta Cidade.
Nº 31/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à colocação de base 
graduada na esquina da rua Guerino Boff com a rua Otávio Per-
raro, no Igra Sul, nesta Cidade.
Nº 32/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Execu-
tivo providências quanto ao patrolamento e ensaibramento da 
rua A, Campo Bonito.
Nº 33/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Execu-
tivo providências quanto ao recolhimento de lixo, descarte de 
móveis, galhos, etc, ao longo das ruas do bairro São Jorge.
Nº 34/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto ao reparo no cano pluvial que 
passa dentro do solo no terreno da residência de número 1603, 
na rua José Maia Filho, o qual está causando desmoronamento 
no terreno.
Nº 35/2024, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto ao patrolamento e ensaibramento da rua 
Salinas Dois e da rua do Poço Grande, no bairro Salinas 2.
Nº 36/2024, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto ao corte de grama e capina na Estrada Ge-
ral, no trecho compreendido entre a Salinas 1 e a Vila São João.
Nº 37/2024, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto ao recolhimento de material enferrujado 
que está em decomposição na rua 12 na Praia Real.
Nº 38/2024, da Mesa Diretora, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto a manutenção, limpeza e capina da rua An-
tônio Serafim, no bairro Vila São João.
Nº 39/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Execu-
tivo providências urgentes para a imediata poda de árvore em 
contato com a rede elétrica na rua Francisco Hipólito Rolim 
esquina com a rua Belmiro, bairro São Jorge, no município de 
Torres.
Nº 40/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Execu-
tivo providências quanto ao patrolamento e colocação de base 
graduada no trecho não pavimentado da rua Mampituba, Vila 
São João.
Nº 41/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Execu-
tivo providências quanto ao patrolamento e colocação de base 
graduada na rua do ICM, Vila São João.
Nº 42/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Execu-
tivo providências quanto a roçada, patrolamento e colocação de 
base graduada na rua Donatilia Borba, Centenário.
Nº 43/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Execu-
tivo providências quanto a pintura do cordão em cor branca, 
do trecho em frente a Pousada Casagrande, na rua Almirante 
Barroso, esquina com a rua Sete de Setembro.
Nº 44/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quanto ao patrolamento, corte de grama e 
limpeza na pista de motocross, junto ao Parque de Balonismo.
Nº 45/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quanto a notificação dos proprietários de 
lojas junto a Avenida José Bonifácio, entre a Avenida Barão do 
Rio Branco e rua Joaquim Porto, lado leste, principalmente em 
frente a Caixa Econômica Federal, para que seja providenciado 
a melhoria do passeio público, padrão com acessibilidade.
Nº 46/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Executi-
vo providências quanto ao patrolamento e ensaibramento da rua 
Domingos Felisberto Magnus, bairro Centenário.
Nº 47/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Executi-

vo providências para a colocação de base graduada e roçada na 
rua Sebastião Quincas, bairro Jardim Eldorado.
Nº 48/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto a recuperação 
da rua Pedro Manoel de Matos.
Nº 49/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que so-
licita ao Poder Executivo quanto a limpeza de todos os valos 
da Vila São João.
Nº 50/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto a limpeza dos 
bueiros e bocas de lobo em Vila São João.
Nº 51/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto a colocação 
de base graduada e patrolamento na rua Capitão Balduíno, na 
parte que não tem pavimentação com pedra irregular em Vila 
São João.
Nº 52/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto a pintura de 
quebra-molas, lombofaixas e todas as faixas de segurança em 
Vila São João.
Nº 53/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto a roçada e lim-
peza de todas as ruas do bairro Vila São João.
Nº 54/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Execu-
tivo providências quanto ao patrolamento e ensaibramento da 
rua São Brás, bairro São Brás.
Nº 55/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Executi-
vo providências para levantar trecho da rua Leandro Lummertz 
Colares, bairro São Jorge, parte baixa, próxima da rua Dilma 
Carvalho Godinho.
Nº 56/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Execu-
tivo providências quanto ao patrolamento e ensaibramento da 
rua Olegário Cardoso Rolim (antiga rua A), Loteamento Jar-
dim Monte Carlo, Praia Itapeva.
Nº 57/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Execu-
tivo providências quanto ao patrolamento e ensaibramento da 
rua Mampituba, Vila São João.
Nº 58/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quanto ao patrolamento e ensaibramento 
da rua Vacaria e rua Esperança no loteamento Porto, Campo 
Bonito
Nº 59/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Execu-
tivo providências quanto ao patrolamento e ensaibramento da 
rua Manoel Ferreira Porto, Vila São João.
Nº 60/2024, do Ver. Igor Beretta, que reitera ao Poder Exe-
cutivo o Pedido de Providências nº 684/2023, que solicitou o 
patrolamento e colocação de base graduada na rua Guilherme 
Pereira, Campo Bonito.
Nº 61/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Execu-
tivo providências quanto ao patrolamento e ensaibramento da 
rua Marcília, Bairro Igra Sul.
Nº 62/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Execu-
tivo providências quanto ao patrolamento e ensaibramento da 
rua Oscar Camilo, Praia Itapeva Norte.
Nº 63/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Execu-
tivo providências quanto ao patrolamento e ensaibramento da 
rua São Francisco, Vila São João.
Nº 64/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Execu-
tivo providências quanto ao patrolamento e ensaibramento da 
rua Santo Antônio, bairro São Jorge.
Nº 65/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Execu-
tivo providências quanto ao recolhimento de lixo na Travessa 
Faxinal nº 240, Bairro Faxinal.
Nº 66/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quanto ao corte de grama da Praça José 
Katiel, Praça Zuza, Bosque Professor Walério Benetti e terreno 
público na rua Francisco Hipólito Rolim, esquina com a rua 
Santo André, bairro São Jorge.
Nº 67/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quanto a capina junto dos cordões da rua 
Washington Luís, Centro.
Nº 68/2024, do Ver. Luciano Raupp, que solicita ao Poder Exe-
cutivo, providências para que seja efetuado o patrolamento e 
ensaibramento da Travessa do Cunhas, na Estrada dos Cunhas,  
localizada no bairro São Brás.
Nº 69/2024, do Ver. Luciano Raupp, que solicita ao Poder Exe-
cutivo, providências para que seja efetuado o patrolamento e 
ensaibramento da rua São Brás, localizada no bairro São Brás.
Nº 70/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Executi-
vo providências quanto a situação de várias árvores da espécie 
eucalipto, de grande porte e altura, que está colocando em risco 
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moradores e usuário da Av. Amâncio da Rosa nº 2100, Barro 
Cortado.
Nº 71/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto ao corte de grama, limpe-
za e colocação de balanços na Praça Tv. Faxinal, bairro Faxinal.
Nº 72/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita 
ao Poder Executivo providências para ser efetuado o patrola-
mento rua dos Eucaliptos, enfrente do Posto de Saúde (ESF), 
São Jorge.
Nº 73/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto ao corte de grama na 
Praça José Matos Duarte (Zuza), na rua Santa Maria, bairro São 
Jorge.
Nº 74/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto ao patrolamento e ensai-
bramento da rua Santo Antônio, bairro São Jorge.
Nº 75/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto a notificação do pro-
prietário dos terrenos na esquina rua Torres com a rua João, em 
Praia Lagoa Jardim, nesta Cidade, para que realize a limpeza 
do mesmo.

COMUNICAÇÃO DE LÍDER
Ver. Moisés Trisch: Prestou homenagem ao senhor Ivan Broc-
ca, falecido há poucos dias. Em sua fala, o vereador elencou as 
qualidades do ex-presidente do PT de Torres que, segundo ele, 
“sempre buscou a justiça, muito além da mera justiça legal ou 
institucional”. Relatou que no passado o doutor Ivan foi quem 
lhe apresentou ao PT, dando-lhe todo suporte necessário em sua 
caminhada.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Ver. Jacó Miguel Zeferino: Prestou homenagem ao senhor 
Ivan Brocca. Parabenizou os vereadores pela modernização do 
Plano Diretor. Destacou que não basta a modernização no âm-
bito das coisas materiais, mas pensar no bem das pessoas. Te-
ceu elogios à força tática da Brigada Militar de Torres que tem 
atuado constantemente no município. Parabenizou os policiais 
penais que trabalham o presídio feminino de Torres. Falou que 
as guaritas do presídio feminino de Torres precisam de seve-
ra manutenção. Teceu elogios ao Departamento de Trânsito de 
Torres que “realmente sabe administrar o trânsito”, sugerindo 
que o departamento seja desvinculado da Secretaria de Obras. 
Lamentou que a Secretaria de Obras não seja rápida em respos-
ta às demandas da população, questionando o motivo de alguns 
vereadores serem mais atendidos que outros. Mostrou-se preo-
cupado com a balneabilidade da Praia da Cal que encontra-se 
inapta para o banho.

Ver. Luciano Raupp: Parabenizou o Executivo por enviar pro-
jeto à Casa propondo horário especial de trabalho a servidores 
que tenham familiares com deficiência. Falou que, mesmo em 
recesso, continuou suas atividades em prol da comunidade. La-
mentou a morte do senhor Ivan Brocca, destacando que “ele foi 
um ícone” para a sociedade torrense. Informou que a Rua Dona 
Lucília, Bairro São Brás, será pavimentada em breve. Informou 
que na Rua Dona Lucília surgiu um veio d`água, que está dani-
ficando a pavimentação local, e que seria necessária uma ação 
da Secretaria de Obras para realizar a canalização.

Ver. Moisés Trisch: Relatou que um paciente cardíaco espera 
há um ano por exame de tomografia de tórax. Entende que o 
exame depende de encaminhamento do município, e execução 
do Estado, mas lamenta que ambos não atendam de maneira 
satisfatória a casos como esse. Disse que um munícipe está in-
ternado no PA há dez dias e não consegue internação no hospi-
tal do município que, segundo a entidade, não tem especialista 
para atendê-lo. Falou que, segundo um engenheiro, a ponte de 
concreto, na divisa com o município vizinho, corre risco de 
desabamento. Destacou que a ponte pênsil também passou por 
avaliação parecida, e acabou rompendo há pouco mais de ano. 
Quanto à Recivida, questionou sua atuação como cooperativa, 
pois mesmo com incentivo financeiro aprovado pela Câmara, 
continua sem realizar a coleta seletiva. Afirmou que o Execu-
tivo realizou severo arroxo aos salários dos servidores. Espera 
que as perdas sejam repostas, assim como ao auxílio alimenta-
ção. Informou que a Secretaria de Agricultura recebeu uma Ca-
minhonete Estrada, oriunda de emenda do Partido. Lamentou 
que a Praia da Cal não esteja em situação de balneabilidade.

Ver. Rafael Silveira: Destacou que “estamos em ano de elei-

ção, o que fará com que as discussões sejam mais acaloradas”. 
Destinou emenda impositiva para aquisição de duas motoci-
cletas ao departamento de trânsito, e mais R$ 93.000,00 para 
compra de equipamentos para pintura de faixas de pedestres. 
Concordou com o vereador que o antecedeu, afirmando que as 
secretarias de Segurança e Trânsito deveriam estar juntas, mas 
respeita a gestão do Executivo nesse caso. Entende que o au-
xílio-alimentação dos servidores do Executivo está defasado, 
mas que não se pode compará-lo com auxílio dos servidores da 
Câmara, pois o número de servidores das duas esferas é díspar. 
Salientou que a ex-prefeita Nílvia atrasou dois salários no final 
de seu mandato, fato que não ocorre com a atual gestão. Disse 
não acreditar que o Chefe do Executivo não queira dar aumen-
to de salários. Assegurou que o prefeito age com responsabili-
dade quanto à folha do município. Enfatizou que está ao lado 
dos servidores, mas entende a realidade de Torres.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Esclareceu que “durante o recesso 
não acontecem apenas as sessões ordinárias, no mais, toda a ro-
tina continua”. Pediu à Secretária de Meio Ambiente, Fernanda 
Brocca, que promova o plantio de árvores no município, tão 
necessárias em dias de muito calor. Sugeriu que os munícipes 
também plantem árvores em locais apropriados. Lamentou a 
atitude da Corsan para com o município, que prejudicou a bal-
neabilidade da Praia da Cal com o vazamento de esgoto. Citou 
também a irresponsabilidade das pessoas que colaboram com a 
degradação da natureza.

Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Disse que a Recivida 
recebeu concessão do município em 2022, onde a empresa de-
veria promover melhorias no local onde foi instalada, fato que 
não vem acontecendo. Pediu que a Secretaria de Meio Am-
biente cobre da empresa uma melhor atuação. Parabenizou o 
Executivo pelo projeto de lei que propõe horário diferenciado 
a servidores com familiares portadores de deficiência, desta-
cando que o projeto tem quase o mesmo teor do projeto de 
sua autoria apresentado em 2019. Quanto a projeto de sua au-
toria, que institui a declaração municipal de direito da liber-
dade econômica, recentemente apresentado pelo Executivo à 
Casa Legislativa, disse que ele agilizará o processo de abertura 
de empresas. Espera que o projeto seja aprovado pela Casa. 
Mostrou-se preocupado com o futuro do Projeto de Primeiros 
Socorros nas Escolas, para que seja declarado como patrimô-
nio cultural e imaterial de Torres, atualmente coordenado pela 
servidora Andréia. Parabenizou a Vó Bimba que faz 108 anos 
de idade, talvez uma das mulheres mais longevas do Estado. 
Concordou com o vereador que o antecedeu, no que tange à 
arborização do município, sugerindo a criação de um horto 
florestal.

Ver. Vilmar dos Santos Rocha: Relatou que no Hospital de 
Praia Grande foram feitos mais de quatrocentos atendimentos 
de catarata no final de semana. Lamentou que no Rio Grande 
do Sul a situação da Saúde seja crítica. Disse que a Saúde no 
Rio Grande do Sul é precária, e espera que a nova adminis-
tração do hospital do município faça uma melhor gestão. So-
licitou à Secretaria de Obras que faça a sinalização próximo 
ao Posto Terra Nova que, na sua opinião, está uma vergonha. 
Solicitou à Torrescar que melhore o atendimento aos usuários, 
em especial nos finais de semana. Pediu ao DENIT que arrume 
as calçadas no Campo Bonito e lamenta que nada foi feito até o 
momento. Informou que sua emenda impositiva já foi liberada 
para a manutenção da Rua Dona Lucília. Cobrou do Executivo 
o restante de suas emendas ainda não contempladas. Questio-
nou a atuação da Recivida, afirmando que “ela tem comido o 
dinheiro do município”.

Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura: Disse que, mesmo 
em recesso, os vereadores continuam atendendo a população, 
e cobrando do Executivo as ações necessárias. Disse que cobra 
do Executivo porque o povo cobra dos vereadores. Destacou 
que suas cobranças, nesse ano, serão para atender à população, 
independente de partido. Informou que fez inúmeros pedidos 
de informação e providência em prol da Vila São João. Mos-
trou-se feliz por ver a cidade movimentada, gerando emprego 
e renda em virtude da alta temporada.

Ver. Cláudio da Silva de Freitas: Falou sobre o recesso par-
lamentar e suas características próprias. Lamentou a morte do 
senhor Ivan Brocca, amigo de seu pai na juventude, tecendo  
elogios ao amigo. Fez moção de congratulações aos atletas 

torrenses que participaram do TTT na categoria de octetos, 
realizada no final de semana. Parabenizou o vereador que o 
antecedeu, ao sugerir o plantio de árvores no município, des-
tacando sua indicação apresentada ao Executivo, no ano an-
terior, incentivando o plantio de Ipês. Citou a atuação do Mar 
Azul que iniciou a “Escolinha do Mar Azul”, desejando todo 
sucesso à diretoria.

Ver. Igor dos Santos Beretta: Parabenizou a equipe da Se-
cretaria de Turismo, responsável por elaborar o Reveillon do 
município. Elogiou o SESC que realizou atividade com “Os 
Fagundes” na tarde do sábado. Verificou o fogo ateado na área 
da Recivida, afirmando que é necessário fiscalizar a pesagem 
de material daquele local. Elogiou a Federação Gaúcha de 
Beatch Soccer pela realização do campeonato gaúcho no final 
de semana. Agradeceu às equipes que participaram do even-
to, assim como os Secretários Ninja e Vando, que participa-
ram da organização do Praiano de Torres. Pediu que o Bairro 
São Jorge e praias do sul sejam atendidos quanto ao corte 
de grama e relva que crescem muito no verão. Agradeceu ao 
servidor Luciano Brandão, gerente regional da Corsan, que 
atendeu a seu pedido quanto à falta de água na Vila São João, 
há duas semanas. Reconheceu que a demora dos ônibus da 
Torrescar se dá também pelo excesso de buracos nas vias da 
cidade. Disse a um candidato a prefeito, que se aliou a outro 
derrotado na eleição anterior, que “quem anda com porcos 
come farelo”.

Ver. Carla Rodrigues Daitx: Prestou homenagem ao senhor 
Ivan Brocca. Teceu elogios à sua atuação na política, afirman-
do que “poucos sabem separar as diferenças políticas como o 
Ivan sabia”. Manifestou sua indignação à Corsan, que faltou 
com o saneamento básico, impedindo o banho na Praia da 
Cal em plena alta temporada. Relatou que o município emi-
tiu multa de R$ 100.000,00 à companhia em virtude do des-
leixo com aquela praia. Sugeriu que seja feita reunião com 
a empresa, para que sejam tomadas decisões que realmente 
cheguem a algum resultado. Pediu aos colegas vereadores 
que falem com seus deputados para ajudar na busca de uma 
solução ao caso.

Ver. Fábio da Rosa: Falou sobre o campeonato de golfe no 
município, tendo como campeão desportista torrense Fabrí-
cio Cardoso. Relatou que os moradores do Jardim Montecarlo 
têm encontrado dificuldade com a energia que, no início da 
noite, fica extremamente fraca. Procurará a CEEE Equatorial 
para a solução do problema. Pediu que o Executivo corte as 
árvores próximas da rede de energia no Bairro Montecarlo. 
Falou do grande volume d`água, e a dificuldade de escoa-
mento. Disse que parte do problema está nos moradores que 
escoam a água captada das chuvas no sistema de esgoto da 
Corsan. Salientou que a empresa deixa a desejar nessa ques-
tão. Em resposta a um vereador da Casa, disse que, antes de 
se sugerir aumento ao funcionalismo do município, é preciso 
que se faça um cálculo atuarial, para verificar se realmente o 
município tem como conceder tal reajuste. Foi assertivo ao 
afirmar que “a prefeitura não tem máquina de fazer dinheiro”. 
Lamentou o falecimento do senhor Ivan Brocca, amigo de seu 
pai e que, no passado, mantiveram grande amizade.

………..

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do Le-
gislativo, convida a todos para acessarem o novo site da 
Câmara Municipal de Torres https://www.camaratorres.
rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos e 
visuais, a nova plataforma permite à população ficar por 
dentro dos principais assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tempo 
real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a comu-
nidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br
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SOCIEDADE NA ALTA TEMPORADA TORRENSE
Verão em Torres costuma ser sinônimo de cidade cheia e agito social redobrado. As atividades sociais que envolvem a comunidade da mais bela praia gaúcha 
não param - seja saindo para aproveitar a praia e o ar livre, os comes e bebes dos restaurante, as festas ou curtindo em casa com a família.
A virada para o mês de fevereiroé sempre marcada pela tradicional festa de Nossa Senhora dos Navegantes.  Também como sempre foi feriado na cidade e 
na capital Porto Alegre, dentre outros municípios, isto por estarem localizados em beira de rios. E feriado é sinônimo de mais movimentação social na cidade.  
Confira algumas fotos da última semana. E bom carnaval aos foliões!
Por Vera Lia Fortini Cavalheiro

Um casal muito estimado: 
Liliana e Marcus Boll

Tanira Goldschmidt, com amigas em sua 
belíssima festa de aniversário

Rejane Rubim, Gerson 
Pedroso e a filha Rafaela 

Rubim: um bom astral

Ana Lucia Brognoli, no dia de seu 
aniversário

Marlene Nunes Vieira Rizzo: 
sempre chiquérrima

Felipe Daielo faz palestra assessorado 
pela esposa Maria Helena Daiello

As super atuantes na 
SAPT: Cibele Poli Messinger 

e Lenara Kras

Patrícia Lessa Flores da Cunha 
entregou para a colaboradora 

Anna  Flora Jardim Saraiva o livro " 
Fogão de Família"

Charme
de família: 
Miriam
Bopp 
Meister
e Andréa 
Bopp
Meister

Roberto Bins Junior no dia do seu 
aniversário com a esposa Ivone Rizzo Bins

Prefeito Carlos
e Suzi Souza
com a família

Na noite 
Torrense: 

Luisa Tochetto 
Cavalheiro e 

Maria Eduarda 
Albuquerque de 

Lorenz
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Prefeito de Arroio do Sal participa de evento sobre 
Terminal Rodoferroviário de Vacaria

O prefeito de Arroio do Sal, Affon-
so Flávio Angst (Bolão) participou de 
um dos projetos do MobiCaxias para 
o desenvolvimento da região, que é 
o Terminal Rodoferroviário de Vaca-
ria, no qual avançou mais uma etapa 
nesta segunda-feira (dia 05). Em um 
evento realizado na Câmara de Indús-
tria, Comércio, Agricultura e Serviços 
(CIC), durante o 35º Rodeio Crioulo 
Internacional de Vacaria, autoridades 
estaduais e federais discutiram os de-
talhes da implantação do terminal, 
que integrará o transporte rodoviário 
e ferroviário na Serra Gaúcha.

Entre os presentes no evento, es-
tavam o vereador de Arroio do Sal, 

Manoel Pedro Faustino, o vice-go-
vernador Gabriel Souza, o diretor de 
Outorgas de Ferrovias do Ministério 
dos Transportes, Álvaro Neto, o sena-
dor Luiz Carlos Heinze, os deputados 
estaduais Guilherme Pasin (represen-
tando a Assembleia Legislativa) e Car-
los Búrigo, e os deputados federais 
Denise Pessôa e Covatti Filho (repre-
sentando a Câmara dos Deputados). 

O prefeito de Arroio do Sal, Affon-
so Flávio Angst, também participou 
do encontro, já que o município é 
sede de outro projeto do MobiCaxias: 
o Porto de Arroio do Sal, que será 
construído no litoral norte gaúcho. 
Além desses dois projetos, o Mobi-

Caxias também trabalha pelo novo 
aeroporto de Caxias do Sul.

“Estou muito feliz em participar 
deste projeto que vai trazer desen-
volvimento e integração para a nossa 
região. O Terminal Rodoferroviário 
de Vacaria é uma obra estratégica 
que vai facilitar o transporte da nossa 
região. Além disso, o Porto de Arroio 
do Sal, que também faz parte do Mo-
biCaxias, vai ser um grande impulso 
para o turismo e a economia do lito-
ral norte. Quero parabenizar todos 
os envolvidos nessa iniciativa e re-
afirmar o meu compromisso com o 
progresso da nossa região”, enfatizou 
Bolão.

Braço Morto do Rio Mampituba segue 
impróprio para banho

O Instituto do Meio Ambiente de Santa 
Catarina (IMA) divulgou na última sexta-
-feira (02), o relatório de balneabilidade 
com as informações consolidadas dos re-
sultados das coletas realizadas na semana 
29 de janeiro a 2 de fevereiro. De acordo 
com as amostras coletadas, nos 238 pon-
tos monitorados pelo Instituto no litoral 
catarinense, 142 estão próprios para ba-
nho, o que representa 59,66%. 

Dos pontos impróprios para banho, 
quatro estão no litoral extremo-sul catari-
nense – incluindo um em Passo de Torres, além de 2 
em Balneário Arroio do Silva e 1 em Balneário Gaivo-
ta. Já o ponto 17,  que estava impróprio nas últimas 
semanas em Balneário Arroio do Silva (na Av. Floria-
nópolis), voltou a ficar balneável. As amostras foram 
coletadas nos locais no dia 29/01/2024.

Confira abaixo a relação de pontos impróprios:

Balneário Arroio do Silva – (Ponto 02) Rua P. Oli-
veira – 100 m ao sul do arroio

Balneário Arroio do Silva – PRAIA DO ARROIO DO 

SILVA (Ponto 03), Av. Mondardo – Foz do arroio
Balneário Gaivota – ARROIO DA PRAIA DAS GAI-

VOTAS (Ponto 02) na foz do riacho, no mar
Passo de Torres – BRAÇO MORTO DO RIO MAM-

PITUBA (Ponto 02) Próximo à ponte

Atenção aos banhistas
Não é recomendado o banho de mar nas pri-

meiras 24/48 horas após a ocorrência de chuvas de 
maior intensidade, bem como, nas proximidades de 
saída de canais ou galerias de águas pluviais, pois as 
chuvas podem arrastar material contaminado, o que 
pode deteriorar a qualidade das águas para banho.

Mais de 50 vagas de emprego 
abertas em Arroio do Sal

A Secretaria de Cidadania, Tra-
balho e Desenvolvimento Social 
de Arroio do Sal está com diver-
sas oportunidades de emprego 
abertas para quem busca uma co-
locação no mercado de trabalho. 
Nesta segunda (05), eram mais 
de 50 vagas em diferentes áreas e 
funções, como operador de caixa, 
empacotador, repositor, padeiro, 
confeiteiro, auxiliar de padaria, 
auxiliar de açougue, açougueiro, 
agente de atendimento, auxiliar 
de departamento técnico e do-
méstica. As vagas são para traba-
lhar em supermercados, padarias, 
açougues e indústrias da região.

Os interessados devem com-
parecer à Secretaria com os do-
cumentos pessoais e currículo 
atualizado para se candidatar às 
vagas. A Secretaria fica na Av. As-
sis Brasil, 859, no centro de Arroio 
do Sal. O horário de atendimento é das 8h 

às 12h e das 13h30 às 17h30, de segunda 
a sexta-feira.

Seguem obras reconstrução do Ginásio 
Municipal da Vila Fernando Ferrari

TRÊS CACHOEIRAS - Através de esforços da Pre-
feitura Municipal e recursos da Defesa Civil Nacio-
nal, a municipalidade de Três Cachoeiras  segue 
trabalhando na reconstrução do Ginásio Municipal 
da Vila Fernando Ferrari. Nesta semana, o prefeito 
Flávio Raupp Lipert (Ratinho) esteve visitando o an-
damento da obra. O espaço havia sido praticamente 
destruído com a passagem do ciclone Yakecan em 
maio de 2022

“Junto à Defesa Civil do RS e através da articu-
lação política de nossa comunidade, conseguimos 

obter os recursos necessários para essa obra. A 
reconstrução terá um impacto significativo na pro-
moção do bem-estar social em nossa comunidade, 
oferecendo um local para encontros esportivos e 
religiosos”, ressalta Lipert.

OBRAS NO BAIRRO SÃO JOÃO - Além disso, o 
prefeito Flávio celebrou o fato de que o bairro São 
João, em Três Cachoeiras, é mais uma localidade 
que está recebendo pavimentação da prefeitura, em 
vias da comunidade que antes eram de chão batido

Prefeitura de Dom Pedro de Alcântara conclui 
construção de nova sala de aula em Hilários

Foi concluída na última terça-feira (6 
de fevereiro), a construção de uma nova 
sala de aula na Escola Municipal de Ensino 
Fundamental Professora Luzia Rodrigues, 
na comunidade de Hilários. Ao custo de 
R$ 104.321,05 – a obra de 70,90 m² é pro-
veniente de emenda parlamentar de indi-
cação do deputado federal Alceu Moreira 
mais contrapartida da Administração Mu-
nicipal de Dom Pedro de Alcântara.

Conforme a Secretaria de Educação e 

Cultura, a biblioteca e a sala de informática 
serão transferidas para o novo espaço, en-
quanto esta será adaptada em uma nova 
sala de aula para atender duas turmas, 
em contraturnos. “Investir na educação 
é um dos maiores avanços que qualquer 
gestor público pode fazer. Estamos dando 
um grande passo no oferecimento de uma 
infraestrutura de qualidade aos nossos 
alunos e professores”, afirmou o prefeito 
Xande Model.

Passo de Torres tem três focos de infestação 
do mosquito transmissor da dengue

No dia 31 de janeiro, dados divulgados pela Dive 
(Diretoria de Vigilância Epidemiológica) apontaram 
para infestação pelo Aedes aegypti (mosquito da 
dengue) em 7 municípios do Sul catarinense. Em toda 
Santa Catarina, há 7.185 focos do mosquito, que tam-
bém pode transmitir chikungunya e zika.

Araranguá, Içara, Imbituba, Passo de Torres, São 
Ludgero, Sombrio e Tubarão são os municípios da re-
gião Sul do Estado considerados infestados pelo Ae-

des aegypti.  No Passo de Torres, 3 focos foram consi-
derados infestados (nos bairros Centro e Progresso).

Santa Catarina está em alerta com o número de 
casos de dengue no estado. O estado teve alta de 
646,5% nos casos de dengue em 2024 (em compara-
ção com o mesmo período no ano anterior), segundo 
o relatório da Diretoria de Vigilância Epidemiológica 
(Dive-SC).

*Com informações de ND Mais e Sul em Foco
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Ecas é o grande campeão do Municipal de Beach Soccer em Arroio do Sal

Na noite de 1º de fevereiro, 
foi realizada a Grande Final do 
Municipal de Beach Soccer SESC 
2024 em Arroio do Sal. Um clássi-
co entre duas equipes tradiciona-
líssimas de Arroio do Sal, Areias 
Brancas contra ECAS.

Foi um típico jogo de final, 
emocionante do início ao fim e 
com muitos gols na areia. O re-
sultado da Grande Final, foi: ECAS 
3 X 2 S.E.R Areias Brancas. Assim, 
a equipe do ECAS sagrou-se Cam-
peã Municipal de Beach Soccer, e 

irá representar  Arroio do Sal na 
Final Estadual do Circuito SESC 
Verão (que ocorre na cidade de 
Torres, nos dias 2 e 3 de março).

Após o apito final, foram en-
tregues as premiações individu-
ais

- Goleiro Menos Vazado: Jona-
than – S.E.R Areias Brancas

- Artilheiro: Leo Matias – 
Atlântico

- Melhor Jogador: Gabriel – 
ECAS

Equipe irá representar  Arroio do Sal na Final Estadual do Circuito SESC Verão (que ocorre na cidade de Torres-RS, nos dias 2 e 3 de março)

Dom Pedro de Alcântara abre inscrições para 82 
vagas em cursos de qualificação

O Município de Dom Pedro de 
Alcântara investirá R$ 88.088,47 
(R$88 mil) em qualificação  profis-
sional, através da oferta de cinco 
cursos profissionalizantes gratuitos, 
que disponibilizarão, ao todo, 82 va-
gas para a população.

Através do Programa RS Qualifi-
cação serão ofertados três cursos, 
com 15 alunos cada turma, sendo 
eles “Técnicas de Vendas e Nego-
ciação”, “Atendimento ao Público” 
e “Elétrica Residencial e Predial”.  
Já por meio da consulta popular, 

também serão realizados os cursos 
de "panificação caseira" para 25 
alunos com 100 horas-aula, e o de 
"artesanato" para 12 alunos com 96 
horas-aula.

Em visita à Prefeitura de Dom Pe-
dro de Alcântara na tarde da última 
sexta-feira (2), o assessor especial 
da Secretaria de Trabalho e Desen-
volvimento Profissional (STDP), Ne-
viton Nornberg, acompanhado do 
coordenador da assessoria técnica, 
professor Alencart Loch, além de Le-
andro Webber, trataram com o pre-

feito Xande acerca da execução do 
plano de trabalho das capacitações 
na cidade.  Também participaram do 
encontro a secretária de Assistência 
Social Roberta Cardoso Webber e o 
chefe do Setor de Projetos e fiscal do 
convênio, Jaime Mattos Bernsts.

As inscrições podem ser feitas 
na Secretaria de Assistência Social. 
Para se inscrever será necessário 
apresentar apenas os documentos 
de identificação, além do compro-
vante de residência. A previsão é 
que os cursos iniciem em março.
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Vencedores do Gaúcho de Beach Soccer 
foram definidos em Torres

No fim de semana passado, 
dias 3 e 4 de fevereiro, foi re-
alizado em Torres o Campeo-

nato Gaúcho de Beach Soccer, 
nas areias da Praia Grande de 
Torres. No masculino partici-

param nove equipes e no femi-
nino, quatro. Todos na disputa 
pelo título maior do Estado na 

modalidade. 
Estes foram os 

vencedores: no 
masculino, Cam-
peão Inter, de 
Porto Alegre; Vice 
foi o Napoli, de 
Capão da Canoa 
e em terceiro lu-
gar, Rola Bola, de 
Tramandaí. No fe-
minino, sagrou-se 
Campeã a equipe 
do SE Locomoti-
va de Alegrete; a 
vice, Alca Soccer 
de Torres e em 
terceiro lugar, de 
Eldorado do Sul, 

Phoenix.
Equipes de treze municípios 

participaram nesse final de se-
mana, do Campeonato Gaúcho 
de Beach Soccer. A Federação 

de Beach Soccer do Rio Gran-
de do Sul foi a realizadora do 
evento com apoio da Prefeitu-
ra de Torres através da Secre-
taria de Cultura e do Esporte.

Inter, de Porto Alegre e SE Locomotiva de Alegrete levaram o título no masculino e feminino, respectivamente

Secretaria de Desenvolvimento Rural 
e Pesca de Torres recebe veículo 0km 

através de emenda parlamentar
Na tarde de segunda-feira (5 de 

fevereiro), a Prefeitura de Torres, 
por meio da Secretaria de Desen-
volvimento Rural e Pesca, rece-
beu uma camionete Fiat/Strada 
através de emenda parlamentar 
do deputado federal Elvino Bohn 
Gass para aprimorar a atuação na 
área rural e de pesca nas mais di-

versas ações de assistência técnica 
e extensão rural.

A entrega foi realizada pelo 
prefeito de Torres, Carlos Souza 
ao secretário da Pasta, José Van-
derlei Brocca, em frente à sede 
da Prefeitura, com a presença de 
servidores da Secretaria e correli-
gionários de Bohn Gass. A emenda 

foi no valor de R$120.000,00 
(sendo que a camionete custou 
R$114.500,00).

Para o prefeito Carlos, a par-
ceria entre o legislativo das três 
esferas, municipal, estadual e 
federal, é de grande importân-
cia para o desenvolvimento de 
Torres.

Praiano de Beach Soccer tem jogos da 3ª Rodada na próxima sexta-feira e domingo (09 e 11) em Torres
O Campeonato Praiano de Beach 

Soccer 2024 tem continuidade nesta 
próxima sexta-feira e domingo (9 de 
fevereiro e 11 de fevereiro), com os 
sete jogos da 3ª Rodada. O Campeo-
nato começou no dia 28 de janeiro, na 
Arena de Esportes da Praia Grande. 
Na próxima sexta os jogos começam 
às 18h30min, e no domingo, às 14h. O 
evento é uma realização da Prefeitura 

de Torres, através da Secretaria Mu-
nicipal de Cultura e do Esporte, com 
apoio da Liga de Futebol Torrense – 
LIFT. Confira a tabela dos jogos da 3ª 
Rodada logo abaixo.

Mais de 300 atletas participam do 
Praiano, evento que agrada morado-
res e visitantes. Na categoria Livre 
estarão envolvidos 130 atletas, na 
Master 35+, 80 atletas, na Coroa 50+, 

55 atletas e na categoria Feminino, 55 
atletas. 

Estes foram os resultados dos jo-
gos da 2ª Rodada, realizados dia 2 e 
4 de fevereiro

*Coroa 50 - Unidos 3 x 0 Adem/ 
Adescom (5) 2 x 2 (4) Velha Guarda

*Feminino - Panteras 2 x 5 Alca 
Soccer/ Torres Beach 2 x 8 Batom e 

Futebol
*Livre - Adem 01 x 05 Guarita/ 

Atlético Torres 02 x 1 Força Jovem/ Os 
Parças 08 x 02 Atlético Torrense

*Master 35 - Guarita 03 x 01 Atléti-
co Torres/ Adem 01 x 04 Adescom

Jogos da 3ª Rodada (dia 9/2)
18h30min- Adem X Velha Guarda/

São João; 19h20min- Unidos X Ades-

com; 20h30min- Alca Soccer X Torres 
Beach; 21h20min- Batom e Futebol X 
Panteras

Jogos da 3ª Rodada (dia 11/2):
14h- Anônimos X Adem; 

14h50min- Torres Beach X Atlético 
Torres; 15h40min- Adescom X Os Par-
ças; 16h30min - Rola e Toca X Guarita; 
17h20min São Brás X Adem

No feminino, sagrou-se Campeã a equipe do SE Locomotiva de Alegrete
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Operação Verão do CBMRS registra aumento significativo de salvamentos na atual temporada

Desde o início da Operação Verão 
em 16 de dezembro de 2023, o Corpo 
de Bombeiros Militar do Rio Grande 
do Sul (CBMRS) tem atuado intensa-
mente nas praias, lagoas e balneários 
do estado, acumulando um total de 
607 salvamentos até 1º de fevereiro. 
“Este número representa um aumen-
to em relação ao mesmo período da 
operação anterior, que registrou 529 
salvamentos, destacando a eficácia 
e o comprometimento dos guarda-
-vidas em garantir a segurança dos 
banhistas”, ressalta a comunicação 
do CBMRS.

A maioria dos salvamentos ocor-
reu no litoral Norte, com Capão da 
Canoa e Torres sendo as cidades com 
o maior número de resgates. Este es-
forço é complementado pela locali-

zação de 579 pessoas desaparecidas, 
com a maior parte dos casos tam-
bém concentrada no litoral Norte.

Aumento de lesões por 
águas-vivas
Além dos salvamentos, os bom-

beiros realizaram 228.826 ações de 
prevenção ao longo da costa e em 
águas internas, demonstrando a im-
portância das medidas preventivas 
para evitar acidentes. As lesões por 
água-viva também foram uma ocor-
rência comum, totalizando 29.738 
casos, com um número significativo 
de incidentes sendo reportado ape-
nas no dia 1º de fevereiro.

Os dados destacam a atividade 
contínua e essencial do Corpo de 
Bombeiros Militar do RS durante o 

período de verão, evidenciando não 
apenas a resposta a emergências, 
mas também o foco na prevenção 
e educação dos banhistas para mi-
nimizar riscos. A operação, que se 
estende até março, é crucial para a 
segurança pública nas áreas de re-
creação aquática, especialmente du-
rante os meses de maior movimento 
turístico.

Confira a quantidade de 
salvamentos até 01 de fevereiro
Litoral Norte- 529; Litoral Sul- 23; 

Águas internas- 55

Salvamentos por área no 
litoral Norte
Torres- 79; Arroio do Sal- 38; Ca-

pão Novo-24; Capão da Canoa- 134; 
Xangri-Lá- 23; Imbé Norte- 25; Imbé 
Sul- 27; Tramandaí- 41; Nova Tra-

mandaí- 30; Cidreira- 43; Balneário 
Pinhal- 26; Balneário Quintão- 39

checo, Presidente do Senado, tudo sob os 
olhares complacentes do Presidente da Re-
pública e principais auxiliares. Tudo isso já 
se suspeitava, à vista dos acampamentos 
em quartéis exigindo intervenção militar 
no final de 2022, que culminaram nos atos 
do 8 de janeiro, mas faltavam provas. Pro-
vas, aliás, muito difíceis. Como se prova um 
intenção não realizada?. Agora, porém, a 
Polícia Federal, como resultado de investi-
gações que se desenrolam há mais de uma 
ano, com aval da Justiça, trouxe à tona re-
velações surpreendentes e comprometedo-
res. Houve uma minuta de Decreto para o 
golpe discutida no Palácio do Planalto com 
detalhes das intervenções. Vários auxiliares 
do ex Presidente conspiraram contra o im-
pério da Lei. Não escapou nem o Presidente 
do PL, Valdemar da Costa Neto. Eles foram 
objeto de ação policial com mandatos de 
busca e apreensão na madrugada de hoje, 
dia 8 de fevereiro, e tiveram seus passapor-
tes retidos. Dois deles estão presos e vários 

outros, inclusive altas patentes militares, 
começando pelo ex Chefe do GSI, General 
Heleno, instados a prestar depoimento nos 
próximos dias. As investigações utilizaram 
informações fornecidas pelo ex-ajudante de 
ordens de Bolsonaro Mauro Cid, que fechou 
um acordo de delação premiada entregando 
o mapa indicativo da mina.

Concluindo: A casa caiu. 
 No mais duro golpe ao bolsonarismo e 

aos militares apoiadores do ex-presidente, a 
investigação da Polícia Federal (PF) que cul-
minou na Operação Tempus Veritatis nesta 
quinta-feira, destrinchou seis núcleos que 
atuaram de dentro do governo Jair Bolso-
naro, incluindo militares de alta patente e 
das Forças Especiais que estariam compro-
metidos com o golpe de Estado e articula-
riam pressão sobre oficiais legalistas, por 
eles chamados de “melancias”. Ao todo, a 
operação  cumpriu 33 mandados de busca 
e apreensão, 16 contra militares, e quatro 
mandados de prisão. 

A vida vem em ondas, como o mar. A His-
tória, também. Períodos de paz e tranquili-
dade, mesmo nos tempos contemporâneos, 
são atropelados por guerras sangrentas, 
revoluções e golpes de estado. Engana-se, 
inclusive, aqueles que acreditam ser a de-
mocracia  resultado de  um plano inclinado 
de direitos por onde flui, sem contratempos, 
um par romântico ao som de uma valsa aus-
tríaca. Diga-o a História dos Estados Unidos: 
Quase um milhão de mortos na Guerra Civil. 
No Rio Grande do Sul, depois da Proclama-
ção da República, tivemos duas guerras civis 
violentas: 1893 e 1925.  Sobre golpes, inclu-

sive, há verdadeiras enciclopédias escritas. 
Houve golpes bem sucedidos, golpes frus-
trados, golpes vazados e agora parece que 
se comprova que tivemos, no  Brasil, uma 
“tentativa de golpe” sob os olhos cúmplices 
da cúpula do Governo Bolsonaro. Algo simi-
lar ocorreu na Turquia há poucos anos, no 
intento de derrubar o Presidente Erdogan. 
Acabou todo mundo na cadeia...

No Brasil, teria havido, também,  uma 
intenção de golpe, com urdidura de pla-
nos e prazos, até com data para a prisão e 
execução sumária  do Ministro Alexandre 
de Moraes, Gilmar Mendes e Rodrigo Pa-
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Capão da Canoa e Torres seguem sendo as cidades com o maior número de resgates na atual temporada

Banda Quinteto S.A. fará o show de encerramento do Circuito Verão Sesc de Esportes em Torres

Para encerrar mais uma edição do 
Circuito Verão Sesc de Esportes, um 
show musical promete agitar a noi-
te de 02 de março, na Praia dos Mo-
lhes, em Torres. É o grupo de pagode 
e MPB Quinteto S.A. O palco na Praça 
da SAPT (Av. Beira Mar, s/n) receberá a 
banda e o público a partir das 21h, de 
forma totalmente gratuita. A apresen-
tação integra a programação das finais 
estaduais do projeto. O evento é gra-
tuito e aberto ao público em geral Os 
vencedores da tradicional competição 
esportiva serão conhecidos no mesmo 

final de semana, com as últimas parti-
das no domingo, dia 03. 

O Quinteto S.A. é formado por ami-
gos de longa data, apaixonados pela 
música brasileira, que tocam juntos 
desde 2003. Filipi Luchi é a voz e cava-
co do grupo, Serginho Brasil toca tan-
tã, Dodô Dias faz o som no pandeiro, 
Edson Junior no reco-reco e Rapha no 
violão. Com a mesma formação há 20 
anos, o grupo é referência em Santa 
Catarina e realiza shows por todo o 
País.

Sobre o Circuito Verão 
Sesc de Esportes
 Tradicional competição esportiva 

promovida pelo Sesc/RS anualmente, 
com etapas locais de sete modalida-
des (Basquete 3X3, Beach Soccer, Be-
ach Tennis, Câmbio, Futevôlei, Han-
dbeach e Vôlei de Duplas). Em 2024, 
foram mais de 70 cidades envolvidas 
nas classificatórias e as finais acon-
tecerão em março, em Torres, com 
representantes de diferentes localida-
des do RS. Informações adicionais em 
www.sesc-rs.com.br/circuito. 

Grupo de pagode e MPB Quinteto S.A.  fará apresentação gratuita na noite de 02 de março, no palco na Praça da SAPT (Av. Beira Mar, s/n) 

Praia da Cal considerada ponto impróprio para banho pela terceira semana consecutiva

Pela quarta semana consecutiva, o 
Litoral Norte gaúcho tem ponto impró-
prio para banho – e este ponto é em 
Torres. É o que aponta o oitavo boletim 
da temporada 2023/2024 do projeto 
Balneabilidade, divulgado pela Funda-
ção Estadual de Proteção Ambiental 
(Fepam) nesta sexta-feira (02/02). Dos 
91 pontos analisados no Estado, 83 es-
tão próprios e 8 estão em condição im-
própria, sendo apenas um em praias da 

região – três a menos no Litoral Norte 
do que o registrado no boletim anterior.

Para identificar se as condições de 
balneabilidade em determinado local 
são adequadas, são analisados dois in-
dicadores: Escherichia coli (E.coli), bac-
téria cuja presença em abundância na 
água indica contaminação por fezes; e 
cianobactérias, ou algas azuis, que po-
dem ocorrer em qualquer manancial su-
perficial. O resultado está condicionado 

a cinco semanas de monitoramento. 

Praia da Cal e o Litoral Norte
O único ponto do Litoral Norte im-

próprio para banho, conforme a me-
dição atualizada pela Fepam nesta 
semana, é a Praia da Cal (medição em 
frente a Av. Independência), em Torres 
. “A Praia da Cal registrou baixos va-
lores da bactéria Escherichia coli nas 
últimas duas semanas. Se assim conti-

nuar, voltará a estar balneável a partir 
do próximo boletim (09/02)”, ressalta 
a Fepam. Voltaram à condição própria 
nesta semana um ponto em Xangri-lá 
(Rainha do Mar) e dois pontos na cida-
de de Imbé (Mariluz e Santa Terezinha), 
no Litoral Norte. 

A divulgação semanal atualizada pela 
FEPAM – dos pontos próprios e impró-
prios - é divulgada sempre nas sextas-
-feiras, portanto o nono boletim estará 

disponível pela tarde do dia 09 de feve-
reiro.   “A recomendação é que os ba-
nhistas evitem o mergulho nos pontos 
impróprios e arredores, especialmente 
junto às águas que chegam às praias 
por tubulação, arroios ou rios. O alerta 
vale especialmente para crianças, ido-
sos e pessoas com baixa imunidade. Os 
principais sintomas após o mergulho em 
áreas contaminadas são diarreia, dor 
abdominal e enjoos”, afirma a FEPAM.

Apesar do resultado ainda negativo, Praia da Cal (em Torres) registrou baixos valores da bactéria Escherichia coli nas últimas duas semanas e se assim continuar, 
voltará a estar balneável a partir do próximo boletim.
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Você já deve ter ouvido falar no Dindinho, ou não?
Aquele transporte que parece um ônibus misturado com um trem e que só aparece
no início do verão. Já está lembrando, não é? Aquele que você já deve ter utilizado
nas praias do litoral gaúcho para ir até a praia ou passear pelo balneário. 
Lembrou?
Mas você sabe onde surgiu este tipo de transporte aqui no litoral?
Em seu livro A saga das praias gaúchas, Leda Saraiva Soares, relata que Tramandaí
utilizava a primeira versão desse transporte na década de 20, mais precisamente na
temporada 1927/28. Tramandaí tinha uma peculiaridade que a distingue das
demais, ela nasceu às margens do Rio e não à beira Mar. Essa distância chegava a
um quilômetro o que fazia do deslocamento, do centro até a praia, muito demorado.
Primeiramente para fazer este deslocamento eram utilizadas carretas, depois
carroças e cavalos, só em 1927 é que foi implantado o serviço de bondes.
A empresa Carris de Tramandaí é que fazia este serviço utilizando um carro Ford
Bigode, com rodas adaptadas aos trilhos, que puxava os bondes que serviam de
transporte aos veranistas até a praia. Os hotéis eram os responsáveis pela
divulgação e também ofereciam como serviço aos seus hóspedes. Os trilhos do
bonde partiam da Avenida Capitão Antônio Mariante (hoje Emancipação) e passava
em frente dos principais hotéis da cidade Hotel Recreio Gaúcho, Hotel Beira-Mar,
Hotel Corrêa, Hotel Sperb, Hotel Strasburger, Hotel Hofmeister, Hotel Saúde e
Pensão Amaral. Inicialmente, este tipo de transporte foi chamado de bonde, mais
tarde passaram a chamar de trenzinho. A partir de 1934, o serviço foi integrado aos
hotéis e o preço da passagem de ida e volta à praia já estava incluído na diária. Foi
assim durante anos até serem substituídos por ônibus ou mesmo pelos carros dos
próprios turistas e veranistas. 

DINDINHO
A ORIGEM DO NOME

ronidalpiaz@gmail.com

ICD/LD

  Somente em 1960 é que surgiu a empresa de
Transportes Coletivo Dindinho e apresentou um novo
transporte para reviver os nostálgicos bondinhos do
passado. A empresa iniciou este serviço com quatro
veículos Jeep Land Rover que tracionavam dois
vagões cada um. Cada vagão tinha capacidade para
32 pessoas.
  A empresa pertencia ao senhor Nery Farias e
funcionou assim durante alguns anos e até estendeu
este serviço aos municípios próximos, como Capão
da Canoa. Em 1976 foi vendida e o novo proprietário
continuou prestando este serviço até hoje.
Quanto ao nome “Dindinho”, ele surgiu quando o Sr.
Nery estava preparando sua frota para um desfile e
faltava escolher o nome do seu produto criativo. Seu
sobrinho, muito curioso e que o chamava de Dindinho
(diminutivo de Dindo, padrinho), não parava de
perguntar sobre tudo que o tio fazia. Dindinho o que
é isto? Dindinho o que é aquilo? No meio de tanta
pergunta chega um amigo de Nery e ele
presenciando a curiosidade do menino sugere que o
nome da frota fosse “Dindinho”, porque soava de
uma forma carinhosa. Nery pensou e lembrou de uma
pessoa querida e que estimava muito e que era
Dindinho de muita gente, inclusive de sua esposa:
João Clemente. Este era filho de Tramandaí, mestre
da banda, subprefeito, líder político e pessoa
estimada por muitos. Então, por sugestão do amigo e
em homenagem a esta figura, sua frota ganhou o
nome de Dindinho.
E como se vê, todas as outras frotas que surgiram
nas praias do litoral gaúcho também herdaram este
nome: Dindinho!
Fonte: Soares, Leda Saraiva. A saga das praias gaúchas: de Quintão a Torres.
Martins Livreiro, 2000.

MARQUE UMA
AVALIAÇÃO E 

TIRE SUAS 
DÚVIDAS.
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